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La distribuzione nelle case di Borgo ed Olle di 
“Borgo Notizie” avviene tramite invio postale. Nel 
caso di mancato recapito è possibile rivolgersi agli 
uffici comunali durante l’orario di apertura al pub-
blico per ritirare una copia della pubblicazione.Per 
pubblicare materiale, testi o fotografie riguardanti 
eventi di interesse comune o attività di associazioni 
o sodalizi è possibile contattare il Comitato di Re-
dazione di “Borgo Notizie”, piazza Degasperi 20, 
38051 Borgo Valsugana (Tn). Allo stesso indirizzo 
è possibile recapitare il materiale da pubblicare che 
può essere anche inviato su apposito supporto 
informatico (estensione: doc, txt, xls, zip, jpg,bmp, 
tif) all’indirizzo di posta elettronica borgonotizie@
comune.borgo-valsugana.tn.it
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Il saluto del Presidente del Consiglio comunale

Mi è gradita l’occasione di ringraziare, 
attraverso questo giornale, tutti coloro, 
che, a vari livelli, mi hanno dato fiducia. 
L’incarico di Presidente del Consi-
glio Comunale mi onora e mi stimo-
la a lavorare per il bene di tutti, per 
fungere da cerniera tra i componenti 
del Consiglio, dove possibile, da col-
legamento tra le istituzioni e la citta-
dinanza.
I cittadini con il loro voto hanno indi-
cato un mandato che dobbiamo ono-
rare sapendo interpretare questo 
difficile momento. Siamo impegnati, 
maggioranza e minoranza, a lavora-
re per la comunità tutta. Non sono 
questi i tempi per barricate ideologi-
che: dobbiamo invece usare tutta la 
nostra professionalità e capacità per 
il bene comune, ognuno nel rispetto 
del proprio ruolo.

LA VOLONTÀ 
DI LAVORARE 
ASSIEME

 Emanuele Deanesi
 Presidente del Consiglio Comunale di Borgo Valsugana

In questi primi mesi di mandato ho 
potuto constatare come da parte di 
tutti i componenti del Consiglio ci sia 
la volontà di lavorare insieme.  
Mi auguro che con il nostro esempio 
e con il nostro lavoro i cittadini si ri-
avvicinino sempre di più alla vita so-
ciale e politica del nostro “bel paese” 
e ci sia una sempre maggiore par-
tecipazione ai momenti istituzionali.
Con stima ed amicizia

Emanuele Deanesi
Presidente del Consiglio Comunale 

di Borgo Valsugana
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ISTITUZIONALEDALLA RESIDENZA MUNICIPALE

Dopo tre anni di intenso lavoro preparatorio, ha finalmente inizio la fase esecutiva

Il saluto del Presidente del Consiglio comunale

IL MUSEO DELLA SPERANZA
UNA MEMORIA DI VALORE
Il 9 novembre scorso è arrivato il primo “colpo di pala” 

per la costruzione del sito espositivo presso l’ospedale San Lorenzo

Sono trascorsi quasi tre anni da 
quando prese corpo nella mente di 
Edoardo Rosso l’idea di dare una 
dimora stabile alla prima unità di 
telecobalto terapia, prezioso reperto 
ricco di significato per Borgo e per il 
suo ospedale.
Il mese di ottobre del 1953 vide 
l’inizio di un cammino di grande 
rilievo scientifico per l’ospedale San 
Lorenzo di Borgo Valsugana.
Lì, grazie all’intuizione di Claudio 
Valdagni, allora giovanissimo 
radiologo, si era installata ed aveva 
iniziato la sua “cura miracolosa” 
- perché così doveva apparire 
in quegli anni - la prima unità di 
telecobalto terapia giunta in Europa 
dal Canada, la seconda attiva al 
mondo. 
Grazie a questa intuizione 
formidabile, Borgo Valsugana 
per oltre un decennio fu davvero 
“guida” nella battaglia scatenata 
dall’umanità contro il “grande killer”. 
Oggi questa memoria, che 
rischiava di rimanere solo nei 
libri che hanno trattato di questa 
vicenda, è diventata oggetto di 
recupero da parte dell’Associazione 
Borgo Valsugana FOR, (Future 
of Oncology and Radioteraphy), 
presieduta dallo stesso Edoardo 
Rosso. L’associazione ha trovato 
dei progettisti di valore - l’architetta 
Marisa Chelodi, gli ingegneri Mario 
Morandini, Bruno Moratelli e Pierluigi 
Coradello - che hanno deciso di 

offrire il loro tempo per ideare un sito 
degno di ospitare questa memoria, 
così è stata identificata un’area 
idonea per realizzare questo piccolo 
ma importante sito espositivo.
Il progetto è stato avvallato 
dall’Amministrazione comunale 
di Borgo che l’ha sostenuto con 
un significativo contributo. Altri 
importanti appoggi finanziari sono 
arrivati da soggetti locali, quali la 
Comunità Valsugana e Tesino, 
il B.I.M. Brenta e la C.R.O.S.S., 
mentre il contributo più consistente 
è stato recentemente stanziato dal 
Dipartimento cultura della Provincia 
Autonoma di Trento. 
A lato di questa iniziativa è già 
attivo un progetto, stilato con la 
collaborazione del Prof. Riccardo 
Valdagni e dei vertici del CIBIO 
(Centro Interdipartimentale per la 
Biologia Integrata) dell’Università di 
Trento, che si pone come obiettivo 
l’avvio di una scuola estiva di alta 
formazione in biologia molecolare 
oncologica associata a quella 
“memoria”.
Chissà se Edoardo Rosso, 
vedendo la ruspa in azione lunedì 
9 novembre scorso, rifletteva sul 
fatto che quel primo “colpo di pala” 
non era un punto di arrivo, ma un 
vero e proprio punto di partenza, 
al quale è necessario pensare che 
seguirà un percorso ancora lungo 
e l’immancabile mole di lavoro ad 
esso associata.

L’ASSOCIAZIONE 
BORGO VALSUGANA 
F.O.R.

Presidente: 
Edoardo Rosso

Tesoriere: 
Giorgio Caumo

Vice Presidente: 
Stefano Chelodi

Presidente onorario: 
Claudio Valdagni

Consiglieri: 
Marisa Chelodi, Ugo 
Simonetti, 
Aldo Voltolini, 
Luigi Cima 
e Monica Ropele

Presidente del Comitato 
scientifico: 
Prof. Dott. 
Umberto Veronesi

 Proseguono i lavori per la rea-
lizzazione del sito che accoglierà la 
“bomba al cobalto”, di ritorno a Borgo 
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Carissime concittadine e carissimi 
concittadini, 
colgo l’occasione dell’uscita di que-
sto numero natalizio del nostro Bor-
go Notizie per ringraziarVi della fidu-
cia che mi avete accordato lo scorso 
mese di Maggio grazie alla quale ho 
potuto continuare il percorso politi-
co-amministrativo iniziato nel 2009. 
Ringrazio tutti i neo eletti ed i riconfer-
mati Consiglieri dai quali mi aspetto 
la massima collaborazione; in modo 
particolare i componenti della Giunta 
a cui vengono richieste, ogni giorno, 
disponibilità e competenza sempre 
maggiori da mettere a disposizione 
della nostra Comunità. 
In questo numero del notiziario ho 
deciso di illustrarVi una vicenda mol-
to particolare che ha suscitato un 
certo interesse anche mediatico.
Sapete che a me piace rispondere 
e lo faccio sempre molto volentieri; 
talvolta forse con troppa chiarezza! 
Per quanto premesso ritengo valga 
la pena di dedicare un po’ di spazio 
alla cortese richiesta della S.A.T. di 
Borgo, associazione più che bene-
merita, va detto, per un intervento di 
sfalcio dell’erba del campivolo in vi-
sta della tradizionale festa alla baita 
della Lanzola. A tal riguardo ritengo 
utile riproporre i contenuti della ri-
sposta ad un interrogazione specifi-
ca presentata in Consiglio comuna-
le.
Nella primavera dell’anno scorso la 
strada alta di tipo “A” denominata 

“Lanzoletta” ha ceduto in più parti e 
quindi è stata chiusa al transito (con 
ordinanza n. 74 datata 16/05/2014) 
per evidenti ed insindacabili motivi di 
sicurezza. 
Quest’anno, grazie al Servizio fore-
stale, la strada sarà sistemata e la 
pulizia del campivolo sarà effettuata 
dall’anno prossimo, come già av-
veniva nel passato. Purtroppo non 
in tempo per la festa annuale della 
S.A.T. di Borgo Valsugana, tenutasi 
lo scorso 6 settembre.
Si ribadisce che le spese sostenute 
dall’Amministrazione comunale per 
la manutenzione della baita e del 
campivolo della Lanzola rientrano 
ad ogni effetto nell’ambito degli in-
terventi di conservazione/manuten-
zione del patrimonio silvo-pastorale 
del Comune di Borgo Valsugana.
Ciò che ci ha infastidito è stata la pre-
sa di posizione, uscita sulla stampa, 
delle minoranze che ipocritamente 
fingevano di stupirsi che il Comune 
non riuscisse a coprire il “lavori di 
semplice e ordinaria amministrazio-
ne”. Davvero scorretto… mentire, 
sapendo di farlo!
L’osservazione, credo e spero in 
buona fede fatta da taluni, che la re-
altà del bivacco e della Baita Lanzo-
la fossero poco conosciute al Sinda-
co ed all’Assessore Stroppa, sembra 
utile vada rivolta alle minoranze: non 
si trattava di “semplice e ordinaria 
amministrazione” ma di una strada 
franata in più punti, cosa che le forze 

LAVORI STRAORDINARI
POLEMICHE ORDINARIE

L’intervento del Sindaco di Borgo Valsugana, Fabio Dalledonne 

I lavori di manutenzione del sito della Lanzola al centro 

di accuse gratuite, frutto di un’informazione incompleta

 Fabio Dalledonne
 Sindaco del Comune 
 di Borgo Valsugana

ISTITUZIONALE DALLA RESIDENZA MUNICIPALE

Ringrazio tutti i neo 
eletti ed i riconfermati 
Consiglieri dai quali mi 
aspetto la massima 
collaborazione; in modo 
particolare i componenti 
della Giunta a cui 
vengono richieste, ogni 
giorno, disponibilità e 
competenza sempre 
maggiori da mettere a 
disposizione della nostra 
Comunità.
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di opposizione hanno taciuto mentre 
la S.A.T. riconosceva ed ammetteva.  
Si chiama onestà intellettuale!
Le minoranze hanno presentato 
un’interrogazione alla quale ho pun-
tualmente risposto. Però l’effetto 
degli articoli, malevoli e fuorvianti, 
apparsi sulla stampa rimane, mentre 
la risposta resta confinata tra le car-
te; forse tra i ricordi, ormai affievo-
liti immagino, degli addetti ai lavori. 
Per questo ritengo utile e doveroso, 
per un’informazione equilibrata e fi-
nalmente corretta, riepilogare nella 
tabella in calce le spese sostenute 
per gli interventi effettuati dall’Am-
ministrazione comunale (dal 2009) 
sul sito. Su questi dati oggettivi ho 
basato la risposta fornita all’interro-
gazione di cui sopra.
É evidente che l’accusa di indispo-
nibilità è assolutamente infondata, e 
appare fortemente lesiva dell’imma-
gine dell’Amministrazione comunale 
che invece puntualmente si prende 
cura del patrimonio, indipendente-
mente dalle feste che vi si organiz-
zano.

LAVORI STRAORDINARI
POLEMICHE ORDINARIE

ISTITUZIONALEDALLA RESIDENZA MUNICIPALE

Descrizione lavori Anno di 
realizzazione Spesa in Euro

Spesa complessiva sostenuta per: rifacimento 
tetto, manutenzione ordinaria della baita Lanzola 
compresa la pulizia del campivolo ed il controllo 
estintore

2009 19.321,08

Sistemazione strada della Lanzola 2009 432,00
Pulizia del campivolo – controllo acquedotto e 
controllo estintore della baita Lanzola 2010 4.321,59

Pulizia campivolo Lanzola - Manutenzione baita 
della Lanzola - controllo estintore 2011 4.087,19

Sistemazione strada della Lanzola 2011 960,00
Pulizia campivolo della Lanzola - Manutenzione 
baita Lanzola - controllo estintore 2012 1.459,94

Sistemazione strada della Lanzola 2012 741,29
Pulizia campivolo della Lanzola - Manutenzione 
della baita Lanzola - controllo estintore 2013 2.380,00

Sistemazione strada della Lanzola 2013 415,03
TOT. 34.118,12

I lavori di ripristino della viabilità sono 
già stati realizzati e per il 2016 tutto 
potrà tornare alla normalità. Quanto 
accaduto quest’anno rientra in una 
contingenza assolutamente indipen-
dente dalla volontà dell’Amministra-
zione comunale. 
E, a proposito delle feste ormai o 
prossime, auguri di buon Natale e 
felice anno nuovo a tutti i cittadini di 
Borgo ed Olle.

 Lavori in corso alla baita della 
Lanzola; dal prossimo anno sarà 
nuovamente agibile.
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ISTITUZIONALE DALLA RESIDENZA MUNICIPALE

 Enrico Galvan
 Vice Sindaco del Comune
 di Borgo Valsugana

È NECESSARIA UNA NUOVA 
EPOCA DI PACIFICAZIONE

L’intervento del Vice Sindaco Enrico Galvan 

Ad urne chiuse, dopo le schermaglie della campagna elettorale,

amministrare assieme per migliorare e far crescere il territorio

Bentornati a tutti i lettori di Borgo No-
tizie. 
La passata tornata elettorale ha 
premiato la nostra proposta am-
ministrativa e di questo ve ne sono 
grato; sono ancora più contento che 
in questa nuova avventura si siano 
avvicinate molte persone che con il 
loro contributo saranno fondamenta-
li per raggiungere obiettivi difficili ed 
impegnativi. Siamo infatti in una si-
tuazione nella quale la Pubblica Am-
ministrazione dovrà giocare un ruolo 
fondamentale di crescita e sviluppo; 
il tutto,  però, in un contesto estrema-
mente ridimensionato dal punto di vi-
sta finanziario. Tutti hanno compreso 
che i soldi che fino a qualche anno fa 
aiutavano e sostenevano i Comuni, 
soprattutto da parte della Provincia, 
non ci sono più. Ecco quindi che deve 
crescere una maggiore consapevo-
lezza e deve migliorare il rapporto tra 
tutti gli attori in gioco.
È necessaria una nuova epoca di pa-
cificazione: una fase in cui tutti lavo-
rano e collaborano, senza guardare 
sempre alla negatività e al bicchiere 
mezzo vuoto. Questo serve per il mo-
rale, per credere che viviamo in una 
società serena che vuole crescere e 
migliorarsi. Avere fiducia non signifi-
ca coprirsi gli occhi con il prosciutto, 
piuttosto dare il giusto valore e peso 
alle cose; significa assumersi le pro-
prie responsabilità, sapendo che le 
critiche ci possono essere, ma non 
a prescindere o ancora prima dell’a-

zione. Questo ragionamento per me 
vale sia nei rapporti con l’Amministra-
zione sia nel mondo economico e del 
volontariato. 
Quando il cittadino si confronta con 
l’ente pubblico si deve sentire tutela-
to e garantito nelle proprie esigenze; 
allo stesso tempo deve rapportarsi 
in maniera onesta e trasparente. Si 
devono cercare sempre soluzioni e, 
quando è possibile, realizzarle; se la 
problematica non è risolvibile l’utente 
deve prenderne atto, ma essere con-
sapevole che il possibile è stato fat-
to. Fortunatamente tutti i dipendenti 
comunali hanno grande competenza 
e professionalità e si deve sempre 
perseguire l’obiettivo di costruire una 
squadra compatta, unita al proprio in-
terno, che sia un riferimento per tutto 
il territorio.  
Anche nel mondo dell’associazioni-
smo deve vigere sempre la parola 
collaborazione e anche qui il rapporto 
con l’ente pubblico è fondamentale.
Il mondo del volontariato deve essere 
tutelato e sostenuto, ma allo stesso 
tempo essere responsabile perché 
nella giungla delle normative provin-
ciali e nazionali non sempre si può 
fare tutto ciò che si desidererebbe. 
Le associazioni stesse, sociali, cultu-
rali o economiche, devono persegui-
re sempre e con fiducia la condivisio-
ne e l’unità perché il fine ultimo delle 
nostre azioni deve essere il bene co-
mune, quello della nostra comunità, il 
futuro dei nostri figli.www.enricogalvan.it

Anche nel mondo 
dell’associazionismo 
deve vigere sempre la 
parola collaborazione 
e anche qui il rapporto 
con l’ente pubblico è 
fondamentale.
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È NECESSARIA UNA NUOVA 
EPOCA DI PACIFICAZIONE

Mi scuserete questo “pistolot-
to”, però spesso ho l’impres-
sione che non tutti remino 
nella stessa direzione e anda-
re contro corrente è faticoso, 
ma soprattutto inutile. É vero, 
ognuno ha il proprio carattere 
e la propria indole, ma cerca-
re il positivo nelle cose che 
facciamo può aiutarci a vivere 
più sereni e, a mio parere, ad 
ottenere maggiori risultati.
Includo in questo ragiona-
mento anche i rapporti tra 
maggioranza e minoranza in 
Consiglio Comunale. Massi-
ma collaborazione e dispo-
nibilità, ma ci deve essere 
sempre correttezza e onestà 
intellettuale, quelle caratte-
ristiche che, a mio parere, in 
alcuni momenti - soprattutto 
durante la campagna eletto-
rale – sono mancate. 
La dialettica politica e ammi-
nistrativa è fondamentale, ma 
si deve sperare che sia sem-
pre fatta con il fine ultimo non 
di criticare a priori, ma di cer-
care soluzioni ai problemi e 
dare consigli sulle scelte che 
un’Amministrazione legittima-
mente eletta deve fare. Ripar-
tire da presupposti positivi è 
possibile, ma soprattutto au-
spicabile.
I prossimi saranno anni com-
plessi e la nostra comunità 
sarà interessata da tematiche 
rilevanti, come le problemati-
che ambientali. 
Si vuole continuare sulla strada 
del risparmio energetico e sulla 
formazione delle giovani gene-
razioni, con gli investimenti sul-
la cultura e sulla cura del nostro 
straordinario patrimonio.
Si vogliono portare a termine 
lavori di riqualificazione e ini-

ziative a sostegno del centro 
storico. Dobbiamo compren-
dere che una comunità viva è 
una comunità che ha futuro, 
che rischia e si mette in gioco. 
É giusto pretendere il rispetto 
delle regole di normale convi-
venza, ma allo stesso tempo 
dobbiamo immaginarci come 
vogliamo che sia Borgo e il suo 
territorio tra trent’anni. Le pos-
sibilità sono due: o un paese 
chiuso che non ha saputo evol-
vere e crescere assieme alla 
propria comunità, trasformato 
in uno dei tanti dormitori che 
circondano Trento; oppure una 
vera e propria cittadina, forte 
del proprio passato, con una 
vivibilità attrattiva e che garan-
tisca ai giovani, agli anziani, 
agli imprenditori e alle famiglie 
un habitat ideale, nel quale 
crescere in serenità e progre-
dire verso un futuro sempre più 
roseo. Sarò un utopista, però 
credo che tutto questo sia pos-
sibile e che tutti assieme pos-
siamo realizzarlo.

Enrico Galvan 
Vice Sindaco del Comune 

di Borgo Valsugana

ISTITUZIONALEDALLA RESIDENZA MUNICIPALE

 Il presepe in legno che campeggia in piazza Degasperi 
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ISTITUZIONALE DALLA RESIDENZA MUNICIPALE

TEMPO ED ENERGIA, TUTTO
E SEMPRE PER LA COMUNITÀ

L’intervento dell’Assessore Rinaldo Stroppa

Consigliatura aperta all’insegna della continuità, ma speriamo 

che finisca la recessione che ci ha obbligati sulla difensiva 

 Rinaldo Stroppa
 Assessore del Comune
 di Borgo Valsugana

Anzitutto desidero ringraziare di cuo-
re tutti i miei elettori, visto lo strepi-
toso risultato personale ottenuto, e 
considero mio preciso dovere essere 
all’altezza della fiducia che mi è stata 
accordata.
Con questo numero di Borgo Notizie 
si chiude l’anno, ma nel frattempo si 
è anche aperta una nuova consiglia-
tura all’insegna della continuità. Con-
tinuità rispetto alle persone e ai rag-
gruppamenti, ma speriamo siano – o 
almeno stiano – cambiando i tempi: 
speriamo infatti che il clima di incer-
tezza, anzi, di recessione che ci ha 
costretti, per l’intera passata consi-
gliatura, a combattere sulla difensiva 
con disponibilità e risorse in costante 
erosione, prima o poi finisca e ci sia 
permesso di operare finalmente con 
maggior tranquillità e, magari, al pie-
no delle nostre aspirazioni e inten-
zioni, per realizzare compiutamente 
quanto previsto nel nostro program-
ma.
Nonostante le ristrettezze è sotto gli 
occhi di tutti quanto, nella passata 
legislatura, abbiamo fatto, compen-
sando anche talune lacune e inerzie 
che avevamo ereditato.
Per quanto mi riguarda confermo 
quanto annunciato in campagna 
elettorale: l’anno prossimo andrò in 
pensione e potrò dedicarmi a tem-
po pieno al mio incarico, come ha 
già fatto il Sindaco Dalledonne. Non 
quindi tempo ed energie “quanto ba-
sta”, bensì “tutto e sempre”. E ce n’è 

di bisogno. Con questo mandato, 
essendoci due assessori in meno, il 
Sindaco mi ha dato altre due dele-
ghe importanti, personale e viabilità, 
oltre a quelle già ricoperte: patrimo-
nio comunale, cantiere comunale e 
foreste.
Anzitutto alcune notizie su quanto è 
stato fatto in questi ultimi mesi.
Come già comunicato in un numero 
precedente di Borgo Notizie, si sono 
conclusi gli ultimi interventi sul cimi-
tero nuovo, con la sostituzione di tutti 
i tettucci rotti, ripristino di tutto il muro 
di cinta (scrostato) sul lato antistante 
il parcheggio e sistemazione portabi-
ci all’entrata dello stesso.
Recentissimamente sono stati eseguiti 
gli interventi di sistemazione dei cubet-
ti in porfido per un importo di 40mila 
euro, compresa la pavimentazione del 
monumento dei Caduti di Olle.
Per il cantiere comunale è stato ac-
quistato un miniescavatore e un 
nuovo automezzo in sostituzione del 
“panda”.
Il 18 ottobre sono stati portati a ter-
mine i lavori sulla strada forestale 
di tipo A “Lanzoletta”, che porta alla 
rifugio Lanzola. Si è trattato di rico-
struire tre “musse” (val della Crea e 
val dell’Erba) con parapetti e siste-
mazione con ghiaia e canalette, non-
ché il rifacimento delle scogliere, la 
pulizia dell’alveo e la riprofilatura del-
le rampe. Lavoro impegnativo, con 
progetto e direzione dei lavori a cura 
dell’Ufficio distrettuale forestale di 

Nonostante le 
ristrettezze è sotto gli 
occhi di tutti quanto, 
nella passata legislatura, 
abbiamo fatto, 
compensando anche 
talune lacune e inerzie 
che avevamo ereditato.
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Borgo Valsugana, che ha com-
portato, a carico del Comune 
di Borgo, un impegno di 30mila 
euro per noleggi e materiali e 30 
giornate lavorative di un operaio 
forestale.
Continua la collaborazione con 
il Servizio foreste della PAT - 
Agenzia Provinciale Foreste De-
maniali - per quelli che vengono 
chiamati per semplicità “corsi di 
boscaiolo”; formalmente “Atti-
vità di qualificazione ed aggior-
namento tecnico in campo fo-
restale”. Si tratta di un’iniziativa 
prevista proprio in Val di Sella 
che si appoggia sulla struttura 
vivaistico-forestale di San Gior-
gio. I corsi proposti spaziano dal-
le regole d’uso corretto e di ma-
nutenzione della motosega, alle 
norme di base ed avanzate per il 
taglio degli alberi, alla sicurezza 
e tecnica di esbosco con tratto-
re e verricello e con gru a cavo 
forestali. Sabato 19 settembre 
gli istruttori hanno eseguito una 
giornata di dimostrazione per la 
popolazione presso il vivaio.
É in lavorazione il nuovo piano 
economico (2016/2025) che è lo 
strumento che serve ai Comuni e 
alla Forestale per regolare il pre-
levamento dal bosco di legname 
per commercio e per uso civico, 
che va a sostituire quello in sca-
denza (2006/2015).
Prossimamente sarà sistemato 
lo scivolo di entrata nei parcheg-
gi sotterranei delle scuole medie; 
sarà progettata la nuova strada 
forestale della val Fassinera per 
la lunghezza di un chilometro e 
mezzo circa, in attesa dell’aper-
tura del nuovo Piano sviluppo ru-
rale per il quale sarà richiesto il 
finanziamento; è già stato richie-
sto al Servizio per il sostegno 
occupazionale e la valorizzazio-

ISTITUZIONALEDALLA RESIDENZA MUNICIPALE

 Il “rendering” di via Temanza, così come sarà dopo i lavori di riqualificazione previsti per la pri-
mavera del nuovo anno 

ne ambientale l’intervento per la 
manutenzione straordinaria del 
sentiero “Don Cesare” e del “Per-
corso dei Bersaglieri” e la riquali-
ficazione del parco di via Roma.
A proposito di tale parco e delle 
numerose perplessità sollevate 
sulle condizioni attuali dello stes-
so, va precisato che non è pro-
prietà di questo Comune, bensì 
della PAT - Servizi bacini monta-
ni. Comunque, dopo gli interventi 
sui muri spondali del Brenta, che 
saranno effettuati non prima della 
primavera del 2017, il parco potrà 
essere sistemato, con adeguato 
progetto, da parte del Comune.
Nella primavera del 2016 sarà ri-
qualificata via Temanza dal tratto 
della rotatoria fino al ponte del 
Brenta.

Per ora può bastare. Comun-
que, per qualsiasi osservazione 
e problema, oltre agli spazi isti-
tuzionali previsti, resta sempre 
la mia ben nota disponibilità, con 
la massima semplicità e schiet-
tezza verso tutti, persone e isti-
tuzioni.
Ormai l’anno volge al termine e 
dato che questo è l’ultimo nume-
ro del notiziario prima delle festi-
vità, rinnovando i ringraziamenti 
per la fiducia che mi è stata ac-
cordata, colgo l’occasione per 
porgere a tutti i lettori e all’intera 
popolazione di Borgo ed Olle i 
migliori auguri per un felice Na-
tale e anno nuovo.

Rinaldo Stroppa
Assessore del Comune 

di Borgo Valsugana
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L’intervento dell’Assessore Mariaelena Segnana

UN TERRITORIO SEMPRE
PIÙ AMICO DELLA FAMIGLIA

 Mariaelena Segnana
 Assessore del Comune
 di Borgo Valsugana

Anche negli eventi sportivi come la Coppetta d’Oro che richiama

a Borgo ogni anno tanti piccoli atleti e le loro famiglie al completo

  Il logo di “Family in Trentino” 
che il Veloce Club Borgo si è guada-
gnato per aver osservato il discipli-
nare previsto per le manifestazioni 
come la Coppetta d’Oro per Giova-
nissimi

Voglio iniziare questo intervento su 
Borgo Notizie con un ringraziamento 
per la fiducia accordatami con il voto 
e allo stesso tempo ringrazio il Sin-
daco per avermi voluto di nuovo nella 
Giunta comunale. Ormai sono pas-
sati alcuni mesi dalle elezioni e non 
è mia intenzione soffermarmi sulla 
bagarre elettorale, ma comunicare 
alcuni importanti passaggi avvenuti 
in questi primi mesi di legislatura.
Nel mese di settembre si è svolta la 
19° Coppetta d’Oro: sono stati ben 
890 i giovanissimi atleti che si sono 
sfidati in questa “due giorni” a Borgo 
Valsugana, sul circuito ricavato nei 
pressi del centro sportivo. La mani-
festazione, messa in cantiere dal Ve-
loce Club Borgo, ha ottenuto il mar-
chio Family grazie all’impegno degli 
organizzatori che hanno ottemperato 
a tutte le richieste del disciplinare 
previsto per gli eventi: vi è stata l’a-
nimazione per bambini con il gruppo 
“Gli strani elementi” e l’allestimento 
ad hoc di alcuni servizi per 
le famiglie, come la sala 
relax, la zona fasciatoio e 
il parcheggio passeggini. 
Inoltre, durante quel fine 
settimana gli ospiti hanno 
potuto visitare quattro mu-
sei (la Mostra Permanente 
della Grande Guerra , Casa 
Andriollo, il Museo degli 
Strumenti Musicali, Casa 
degli Spaventapasseri) a 
prezzo agevolato.

Tutto reso possibile con la collabo-
razione del Distretto famiglia Bassa 
Valsugana e Tesino di cui fa parte 
sia il nostro Comune che il Veloce 
Club. É stata l’occasione per posare 
un altro mattone nella costituzione di 
un territorio amico della famiglia che 
proseguirà in futuro con il coinvolgi-
mento delle realtà ricettive e di altre 
associazioni.
Un’altra iniziativa che ritengo op-
portuno far conoscere è il progetto 
trentino trilingue avviato presso il 
nido d’infanzia arcobaleno che con-
siste nell’accostamento alla lingua 
tedesca, una scelta dettata principal-
mente dal fatto che i nostri “vicini di 
casa” parlano quella lingua. Come 
pretendere di comprendere il mondo 
se non si capisce chi ti vive accanto?
In questo anno educativo 2015/16 si 
è avviata la seconda fase del proget-
to che prevede la seconda parte del-
la sperimentazione con i bambini di 
dieci nidi del territorio provinciale, tra 

 Giovanissimi al via nell’edizione 2015 della Coppetta d’Oro
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•  Osservare, conoscere e con-
frontare un approccio pedago-
gico educativo tedesco di de-
rivazione sassone con quello 
italiano localmente applicato.

•  Prendere visione dei contesti 
educativi predisposti all’inter-
no di differenti strutture a va-
lenza educativa con radici pe-
dagogiche e culturali diverse.

•  Conoscere espressioni lingui-
stiche, canzoncine, filastroc-
che e modi di dire di uso co-
mune per la prima infanzia da 
utilizzare in momenti privile-
giati di relazione con i bambini 
(ad esempio cosa si dice nei 
vari momenti di cura)

•  Prendere visione di materiali 
educativi utili per la relazione 

linguistico comunicativa come 
libri, albi illustrati, documenta-
zioni varie.

•  Poter visionare alcune docu-
mentazioni utilizzate per co-
municare con le famiglie de-
gli utenti dei servizi al fine di 
arricchire il lessico sul piano 
educativo.”

ISTITUZIONALEDALLA RESIDENZA MUNICIPALE

UN TERRITORIO SEMPRE
PIÙ AMICO DELLA FAMIGLIA

cui l’Arcobaleno di Borgo Valsugana 
le cui educatrici seguiranno un per-
corso formativo specifico. Nell’am-
bito dell’intervento sarà messa a 
disposizione, dal Servizio infanzia 
della PAT, una collaboratrice esterna 
con competenze specifiche a livello 
linguistico e metodologico. L’educa-
trice della sezione avrà un ruolo di 
sostegno sul piano relazionale con 
i bambini e fungerà da tramite tra 
loro e la collaboratrice esterna che 
garantirà invece l’accostamento alla 
lingua in modo competente sul piano 
comunicativo. 
In parallelo l’Amministrazione comu-
nale ha attivato, grazie alla supervi-
sione del coordinamento pedagogico 
e del segretario generale, un percor-
so formativo e culturale autonomo, 
che vede l’implicazione di risorse 
messe in campo grazie soprattutto 
al gemellaggio che il Comune di Bor-
go ha da molti anni con la cittadina 
austriaca di Bludenz. A novembre 
ci siamo recati a Bludenz per visita-
re le strutture della città austriaca e 
due insegnanti si sono fermate lì una 
settimana per vivere appieno l’im-
mersione nella metodologia e lingua 
tedesca. In un secondo momento 
sarà il nostro nido ad ospitare un’in-

segnante di Bludenz che permetterà 
ai bambini di accostarsi quotidiana-
mente alla lingua tedesca. Questa 
iniziativa risulta alquanto importante 
dal punto di vista educativo ed è an-
che l’unica di questo tipo nella nostra 
provincia.
Abbiamo voluto fortemente questo 
percorso, perché crediamo che un 
gemellaggio abbia più valore se ar-
ricchisce culturalmente e perché si 
tratta di un investimento per il futuro. 
Speriamo di porre le basi di un’edu-
cazione multiculturale per le genera-
zioni future, per nostri figli, per i citta-
dini e gli amministratori che avremo 
in futuro e che dovranno confrontarsi 
con una realtà variegata, dove la ca-
pacità di comprendere e farsi com-
prendere sarà la base imprescindibi-
le dello sviluppo.
Mi piace, in chiusura, riportare il do-
cumento con gli obiettivi presentati ai 
genitori dei bambini che frequentano 
il nostro asilo nido.
Colgo l’occasione di concludere il 
mio breve articolo con l’augurio di un 
sereno Natale e felice anno nuovo.

Mariaelena Segnana
 Assessore al Comune
 di Borgo Valsugana

OBIETTIVI DEL PROGETTO TRILINGUISMO ATTUATO ALL’ASILO NIDO “ARCOBALENO” 

 Il cancello per accedere al nido 
d’infanzia “Arcobaleno”, dove si ini-
zia a conoscere ed imparare anche la 
lingua di Ghoete 

Speriamo di porre le 
basi di un’educazione 

multiculturale per le 
generazioni future, per 

nostri figli, per i cittadini 
e gli amministratori che 
avremo in futuro e che 
dovranno confrontarsi 

con una realtà variegata, 
dove la capacità di 

comprendere e farsi 
comprendere sarà la 
base imprescindibile 

dello sviluppo.
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 Luca Bettega
 Assessore al Comune
 di Borgo Valsugana

A GARANZIA DEGLI ELEVATI 
STANDARD OFFERTI NEI SERVIZI 

L’intervento dell’Assessore Luca Bettega

Servono programmazione ed efficienza; ed un ruolo importante

lo rivestono l’associazionismo e la disponibilità al volontariato 

 Il folto gruppo dei partecipanti alla pedalata con Matteo Trentin

Gentili lettori di Borgo Notizie, riten-
go doveroso iniziare il mio intervento 
con un saluto ed un ringraziamento 
a Gianfranco Schraffl, Giorgio Cau-
mo e Matteo Degaudenz, ex compo-
nenti dell’esecutivo che ben hanno 
operato in sei anni particolarmente 
impegnativi e pieni di difficoltà. Da 
parte mia ho accettato con grandis-
simo entusiasmo questa nuova sfida 
allorché il rieletto Sindaco Fabio Dal-
ledonne ha deciso di assegnarmi de-
leghe importanti quali sport, bilancio, 
agricoltura e politiche giovanili.
Una sfida senz’altro stimolante che 
necessita di alcune considerazioni 
preliminari: l’attuale periodo storico-
politico non è sicuramente dei più 
rosei con una contrazione continua 
e significativa delle risorse a disposi-
zione. In un siffatto contesto, ritengo 
che l’obiettivo primario dell’Ammi-
nistrazione debba essere quello di 
mantenere, e se possibile incremen-
tare, un elevato standard qualitativo 

delle prestazioni e dei servizi offerti.
Borgo è dotata di impianti sportivi 
(coperti e all’aperto) e piste ciclabili 
all’avanguardia che tutta la provincia 
e il vicino Veneto ci invidiano e pres-
so i quali possono cimentarsi quoti-
dianamente atleti ed appassionati di 
ogni età. Annualmente si disputano 
manifestazioni di prim’ordine, quali 
la Coppa d’Oro (eccellenza tipologi-
ca assoluta nel panorama nazionale) 
che attrae in Valsugana un numero 
sempre crescente di ciclisti e visita-
tori (basti pensare che per l’edizione 
2015 in due weekend di gare si sono 
registrate circa 7000 presenze, con 
benefiche ricadute su tutto il territo-
rio), la 1ª Granfondo Coppa d’Oro 
che per l’edizione inaugurale ha visto 
ai nastri di partenza circa 300 atle-
ti, tra i quali gli ex professionisti Gil-
berto Simoni e Stefano Casagranda 
(Presidente del Veloce Club Borgo), 
il Valsugana Historic Rally, che dopo 
alcuni anni di assenza è tornato pre-

Borgo è dotata di 
impianti sportivi e piste 
ciclabili all’avanguardia 
che tutta la provincia 
e il vicino Veneto ci 
invidiano e presso i quali 
possono cimentarsi 
quotidianamente atleti ed 
appassionati di ogni età.
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A GARANZIA DEGLI ELEVATI 
STANDARD OFFERTI NEI SERVIZI 

potentemente alla ribalta con 116 
equipaggi al via della quinta edizione 
disputatasi in ottobre, e i Campionati 
provinciali multidisciplina di atletica 
leggera che hanno visto cimentarsi 
sulle piste e sulle pedane del nostro 
centro sportivo ragazzi e ragazze 
provenienti da tutto il Trentino.
Altrettanto significativi sono stati il 
40° anniversario di fondazione del 
Club Bocciofili Borgo e la pedalata 
da Borgo a Levico con successivo 
pranzo in compagnia del campione 
di ciclismo Matteo Trentin.
Passando al settore agricoltura, 
meritano senz’altro una citazione le 
rassegne organizzate dall’Unione 
allevatori della Valsugana e Conca 
del Tesino in collaborazione con la  
Federazione provinciale allevatori 
di Trento che si sono svolte presso 
il centro ippico “De Bellat” in locali-
tà Spagolle, a Castelnuovo, e hanno 
visti impegnati allevatori e contadini 
di Borgo. Nell’ordine: mostra bovina 
di San Matteo, rassegna del cavallo 
haflinger e norico e mostra ovi-ca-
prina con capi provenienti da tutto il 
Norditalia.
Tutto ciò non sarebbe possibile sen-
za la preziosissima collaborazione 
di moltissime persone che “dietro le 
quinte” - nella maggior parte dei casi 
“lontane dai riflettori” - si prodigano 
per la miglior riuscita degli eventi; 
persone che non esitano a scendere 
in campo e mettersi a disposizione 
quando le situazioni lo richiedono e 
che danno il loro contributo sino in 
fondo dedicando anima e corpo per 
la causa comune, per il raggiungi-
mento dell’obiettivo.
A queste va il mio grazie e quello di 
tutta l’ Amministrazione. Grazie per 
esserci sempre e grazie per il servi-
zio che rendete alla collettività! Que-
sto è il valore aggiunto e questo è 
ciò che nessun contributo e nessun 
emolumento potrà mai compensare.

Relativamente alle politiche giovanili 
il Comune di Borgo ha rinnovato con 
convinzione la propria adesione al 
Piano giovani di zona 2016 in colla-
borazione con la Comunità Valsuga-
na e Tesino con la quale prosegue 
la gestione dello Spazio giovani “To-
tem”.
Concludendo, auguro a tutti voi e ai 
vostri cari buone feste e che il 2016 
sia per ognuno un anno ricco di gioia 
e soddisfazioni.

Luca Bettega
Assessore al Comune 

di Borgo Valsugana

 Un’istantanea della rassegna “Cavallo Haflinger e Norico” 

 Il podio del “Trofeo A112 Abarth” con l’equipaggio locale Armellini-Mengon
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DALLE URNE ELETTORALI
UN RISULTATO ECCEZIONALE
La nuova lista ha raccolto grandi consensi dalla popolazione,

premiata nel segno della continuità e delle nuove proposte

A poco più di sei mesi dall’esito delle 
elezioni che hanno riconfermato alla 
guida di Borgo il Sindaco Fabio Dal-
ledonne, il Gruppo consigliare “Bor-
go e Olle: Bene Comune” ritiene do-
veroso rivolgere un saluto particolare 
e un ringraziamento a quanti hanno 
riposto fiducia nella sua proposta 
amministrativa. Il gruppo è nato po-
chi mesi prima delle elezioni ma, at-
traverso un’ottima squadra compo-
sta da persone che vivono il nostro 
territorio nel lavoro e nel volontaria-
to, ha saputo raccogliere consen-
so. Uno dei principali obiettivi che ci 
siamo posti è quello di mantenere 
il contatto con la popolazione acco-
gliendo proposte, segnalazioni e os-
servazioni di tutti.  Con questo primo 
intervento su Borgo Notizie intendia-
mo farci conoscere di più da quanti 
non hanno avuto modo di prendere 
contatto con noi nel periodo elettora-
le. I sei eletti – Enrico Galvan, Edo-
ardo Rosso, Mariaelena Segnana, 
Paolo Dalledonne, Stefano Armellini 
e Giacomo Nicoletti – formano parte 
integrante ed essenziale del “buon 
governo” del nostro paese e rico-
prono incarichi importanti nell’Ammi-
nistrazione. Moltissimi gli interventi 
effettuati, rispettando il programma 
elettorale e le idee dei candidati e 
dei cittadini vicini al nostro pensie-
ro politico. Primo fra tutti, grazie al 
consigliere Paolo Dalledonne è stato 
ripreso il progetto di videosorveglian-
za, in collaborazione con il Corpo dei 

Vigili urbani e il Comando dei Carabi-
nieri: in questa prima fase si prevede 
il posizionamento di nove telecamere 
per il controllo delle strade di accesso 
al territorio comunale. In una secon-
da fase si provvederà a posizionarne 
altre nel centro storico per garantire 
la sicurezza dei cittadini. Un’altra im-
portante iniziativa è l’apertura di uno 
“sportello per i cittadini” tutti i mercole-
dì - dalle ore 10, al piano terra del Mu-
nicipio, sala ex APT - e ogni primo sa-
bato del mese - dalle ore 10 - presso 
il Casello ad Olle. Tutti potranno dare 
il proprio contributo o chiedere spie-
gazioni per aiutare l’Amministrazione 
nel suo operato. Siamo sicuri che aiu-
terà e darà spunti al nostro Gruppo 
per essere, come sempre, protago-
nista del miglioramento della qualità 
della vita nel nostro amato paese.
I nostri Consiglieri hanno messo a di-
sposizione le loro competenze nelle 
commissioni per contribuire attiva-
mente al funzionamento della mac-
china comunale. In Commissione re-
golamenti è stato nominato Stefano 
Armellini; in quella di revisione dello 
Statuto comunale, Paolo Dalledon-
ne; nella culturale opererà Giacomo 
Nicoletti; infine Edoardo Rosso farà 
parte della Commissione urbanistica.
Cogliamo l’occasione, nell’approssi-
marsi delle feste, per augurare a tutti 
buon Natale e un felice anno nuovo.

Il gruppo Consigliare
Borgo e Olle Bene comune

Dai Gruppi consiliari: Borgo e Olle Bene comune

Ogni primo sabato del 
mese, “Sportello dei 
cittadini” al Casello di Olle.

Contatti:
borgoeollebenecomune@
gmail.com

  Giacomo Nicoletti, 
 Consigliere comunale 
 di Borgo e Olle Bene Comune

I Consiglieri comunali 
di Borgo e Olle Bene 
Comune:
Stefano Armellini
Paolo Dalledonne
Enrico Galvan
Giacomo Nicoletti
Edoardo Rosso
Mariaelena Segnana
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Dai Gruppi consiliari: Borgo Domani

I Consiglieri comunali di 
Borgo Domani:
Fabio Ballista
Luca Bettega
Emanuele Deanesi
Luigi Rigo
Rinaldio Stroppa

IMPEGNO SU PRIORITÀ
CONDIVISE E COLLEGIALI
Come riferimento operativo, l’ascolto delle opinioni 

e i suggerimenti dei cittadini di Borgo ed Olle 

Ringraziamo la popolazione di Borgo 
e Olle per la fiducia dataci alle ulti-
me elezioni. Risultato ottenuto anche 
per aver mantenuto la neutralità dai 
partiti, rimanendo lista civica.
I Consiglieri eletti nel nostro gruppo 
sono: Rinaldo Stroppa, Assessore 
con competenze Patrimonio comu-
nale, Cantiere comunale, Viabilità, 
Foreste, Personale; Luca Bettega, 
Assessore con competenze Bilancio, 
Sport, Agricoltura, Politiche giovanili; 
Emanuele Deanesi, Presidente del 
Consiglio comunale; Fabio Ballista e 
Luigi Rigo.
Con riferimento al nostro Gruppo, è 
anche stata nominata Nadia Capra 
nel Consiglio di Biblioteca.
Un doveroso ringraziamento per il 
loro operato ai Consiglieri della pre-
cedente consigliatura e un augurio di 
buon lavoro ai nuovi entrati.
Come illustrato in campagna eletto-
rale, nel periodo in cui viviamo, con 
molte ristrettezze economiche, ci 
impegneremo a dare delle priorità, 
condivise in collegialità e ascoltan-
do le opinioni dei borghesani e degli 
olati:
- si mantenga alta l’attenzione sulla 

tematica ambientale, monitorando i 
controlli effettuati dai vari enti predi-
sposti ;

- non spetta al Comune di Borgo 
tracciare le linee della politica sani-
taria provinciale, però è chiaro che 
ci batteremo al fine di potenziare e 

valorizzare il nostro ospedale “San 
Lorenzo”;

- in seguito a tutta la parte macchi-
nosa della burocrazia, si dia inizio 
ai lavori delle nuove Scuole ele-
mentari;

- il mantenimento del patrimonio co-
munale, con interventi atti a garan-
tirne il suo utilizzo;

- sostenere le numerose associazio-
ni presenti al fine di potenziare le 
loro attività, ma soprattutto ci sia da 
parte delle stesse un maggior coin-
volgimento dei giovani.

Concludendo auguriamo a tutti buon 
Natale e felice anno nuovo: che sia 
un 2016 ricco di eventi positivi per 
ognuno di noi.

Il gruppo Consigliare
Borgo Domani

 L’ospedale “San Lorenzo” di Borgo, al centro del programma elettorale di Borgo Domani
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Sono passati poco più di 150 giorni, 
da quando Fabio Dalledonne è stato 
riconfermato alla guida del Comune 
di Borgo. Cinque mesi durante i qua-
li, in qualità di Consiglieri di minoran-
za, abbiamo iniziato il nostro lavoro 
di controllo dell’operato della nuova 
Giunta comunale portando avanti le 
istanze dei cittadini di Borgo ed Olle 
che, con il loro voto, ci hanno dato fi-
ducia.
In questi mesi abbiamo svolto il no-
stro compito attraverso più di 15 atti 
formali, tra interrogazioni e mozioni, 
assieme alle altre forze politiche di 
minoranza per stimolare l’azione del-
la squadra di Dalledonne a dare solu-
zioni a problemi che i nostri concitta-
dini ci hanno evidenziato.
Spiace constatare che il nostro opera-
to sia sempre stato visto da Dalledon-
ne come un attacco alla sua persona, 
una continua campagna elettorale, 
come ribadito in più occasioni dal-
lo stesso. Vogliamo tranquillizzare 
il Primo cittadino: non siamo noi in 
campagna elettorale! Non siamo noi 
quelli che puntano alle “provinciali” 
del 2018 e non siamo noi quelli che 
invitano il Consigliere provinciale Cia 
a presenziare a momenti importanti 
della vita della nostra Comunità, no-
nostante in campagna elettorale sia 
stata cavalcata “l’indipendenza dai 
poteri centrali”.
Stiamo solamente esercitando le 
nostre prerogative di minoranza ed 
interpretiamo il nostro ruolo come 

avrebbe fatto Dalledonne se fosse 
stato al nostro posto (“In caso contra-
rio (di sconfitta) avrete in consiglio un 
bel rompiscatole” dichiarava al “Tren-
tino”, il 22 maggio 2015).
In numerose occasioni dalle pagi-
ne dei quotidiani locali e non solo, 
Dalledonne ci ha chiesto “onestà in-
tellettuale e collaborazione”; fin dal 
primo giorno di questa consigliatura 
abbiamo dimostrato la nostra com-
pleta disponibilità a dialogare senza 
preconcetti sui temi importanti per la 
nostra Comunità. In questi mesi non 
ci siamo mai tirati indietro quando si è 
trattato di dare il nostro appoggio per 
il bene del paese. L’adozione della 
prima variante 2015 (adeguamento ai 
criteri di programmazione urbanistica 
del settore commerciale) ne è la pro-
va, poiché la nostra presenza in aula 
ed il nostro voto hanno permesso di 
evitare che l’adozione di questo prov-
vedimento fosse demandato ad un 
commissario esterno. Respingiamo 
quindi con forza l’accusa di scarsa 
collaborazione e di scarsa “onestà in-
tellettuale”.
Riconosciamo a Dalledonne la sua 
presenza attiva sui quotidiani locali e 
su Facebook che utilizza per lanciare 
strali contro vari problemi senza poi 
attivarsi con la stessa forza per la loro 
risoluzione. Ricordiamo ad esempio 
l’anatema lanciato contro gli incivili 
che abbandonano i rifiuti nelle cosid-
dette “isole ecologiche”: il problema 
non è certo sorto in questi mesi eppu-

NOI NON SIAMO PIÙ IN 
CAMPAGNA ELETTORALE
Rivendichiamo il nostro ruolo all’opposizione e per questo

ci impegniamo a portare avanti le istanze dei nostri concittadini

Dai Gruppi consiliari: UPT 

  Samuele Campestin
 Consigliere comunale
 di Borgo Valsugana

I Consiglieri comunali 
di UPT:
Samuele Campestrin
Sandro Dandrea
Fabio Pompermaier

In questi mesi abbiamo 
svolto il nostro compito 
attraverso più di 15 atti 
formali, tra interrogazioni 
e mozioni, assieme alle 
altre forze politiche di 
minoranza per stimolare 
l’azione della squadra 
di Dalledonne a dare 
soluzioni a problemi che i 
nostri concittadini ci hanno 
evidenziato.
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re, ad oggi, non risulta né risolto né 
in diminuzione. Su questo tema, sul 
quale ci siamo più volte pronunciati, 
attendiamo fiduciosi l’operato della 
nuova Giunta. 
Altro sfogo “digitale” e tramite i loca-
li quotidiani è stato quello in tema di 
“sosta camper irregolare”: problema 
che negli ultimi anni si ripete con re-
golarità, per risolvere il quale è sta-
ta promessa l’adozione di una ordi-
nanza a “tolleranza zero”, senza che 
questa sia stata poi realmente porta-
ta a compimento!
A nostro avviso entrambi questi pro-
blemi possono essere arginati at-
traverso un maggior controllo della 
Polizia locale e con l’adozione della 
video-sorveglianza (Levico nei pros-
simi anni installerà 49 telecamere, 
molte più delle 5 individuate ad oggi 
da questa Amministrazione) per san-
zionare in maniera severa e puntuale 
chi non rispetta le leggi. Resta il fatto 
che la presenza del primo cittadino 
su Facebook e sui quotidiani locali è 
così massiccia che ora comprendia-
mo la sua “reperibilità H24”: molte di 
queste 24 ore gli occorrono infatti per 
controllare, rispondere e pubblica-
re interventi sui social network e sui 
quotidiani!
Non siamo solamente critici, voglia-
mo anche essere propositivi e quin-
di invitiamo la Giunta ad individuare 
nuove zone da adibire a sosta cam-
per, a ridosso del centro storico op-
pure in Val di Sella, assieme magari 
ad un bici grill che possa dare ulte-
riore impulso al turismo nel nostro 
paese e attirare ulteriori amanti del-
la natura che visitano le bellezze del 
nostro territorio. Ci auguriamo che in 
tempi brevi venga approvato il “Piano 
baite” della Val di Sella ed il “Piano 
commercio” che, dopo un primo mo-
mento di accelerazione, sembrano 
spariti; confidiamo che tutto questo 
ritardo sia dovuto alle nostre richieste 

Invitiamo tutti coloro i quali 
intendessero mettersi 

in contatto con noi per 
segnalarci problemi o per 

suggerimenti e consigli, 
ad utilizzare i seguenti 

recapiti: 
Samuele Campestrin, cell. 

3406301935 
samuelec@hotmail.com.

di arricchire i due interventi di conte-
nuti che garantiscano uno sviluppo e 
un rilancio dell’economia di Borgo.
Dal canto nostro assicuriamo ai nostri 
concittadini tutto l’impegno nel con-
tinuare il lavoro in seno al Consiglio 
comunale e in tutte le Commissioni 
permanenti e di studio che verrano di 
volta in volta istituite; in questi mesi, 
infatti, abbiamo contribuito in maniera 
costante e fattiva alla revisione dello 
Statuto e del Regolamento del Consi-
glio comunale. 
Abbiamo dato vita al Coordinamento 
UpT grazie alla disponibilità di Sa-
muele Campestrin, nominato coordi-
natore, Fabio Capraro, Annalisa Cau-
mo, Selina Costa e Stefano Rossetti 
Maniotti; in questo modo intendiamo 
rafforzare il legame con gli iscritti ed i 
simpatizzanti, lavorando assieme per 
rispondere in modo adeguato alle esi-
genze che potranno presentarsi sul 
nostro territorio. Inoltre, si è costituito 
anche il Forum Giovani UpT, aperto a 
tutti i ragazzi, con la voglia di parlare 
di Politica e di condividere momenti di 
riflessione su temi di loro interesse; 
a tale proposito ricordiamo la serata 
“&uropa ed opportunità”, il 15 ottobre 
scorso, durante la quale si è parlato 
di viaggi in Europa per studio, lavoro 
e volontariato.

Il Gruppo Consigliare
UpT per Pompermaier Sindaco

 Mercatino di Natale lungo il 
Brenta, a Borgo 
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Dai Gruppi consiliari: Civitas 

ISTITUZIONALE DALLA RESIDENZA MUNICIPALE

 Patrizia Dallafior
 Consigliere comunale 
 di Civitas

RIPARTIAMO DA QUI, FORTI 
DELLA RISPOSTA DEGLI ELETTORI
Dopo essere stati premiati nell’urna, sosterremo i temi 

e le battaglie portate avanti, con coerenza e determinazione 

In questo primo numero di Borgo 
Notizie della nuova Amministrazione 
desideriamo rivolgere un ringrazia-
mento ai 473 concittadini che ci han-
no dato la possibilità di avere una 
nostra rappresentante in Consiglio 
comunale, seppure all’opposizione, 
ottenendo comunque un ottimo ri-
sultato, come voti di lista, rispetto al 
2009.
Civitas si è presentata alle elezioni 
con un gruppo di persone motivate 
ed un programma condiviso con le 
altre liste di coalizione. Pur avendo 
raddoppiato i voti di lista rispetto alle 
precedenti elezioni, il risultato elet-
torale non ci ha premiato, ma sem-
bra doveroso porre l’attenzione sul 
fatto che quasi la metà dei cittadini 
votanti abbia espresso una prefe-
renza per la coalizione a sostegno 
di Fabio Pompermaier. 
Continueremo con lo stesso impe-
gno, motivati più che mai, a porta-
re avanti  le istanze dei cittadini che 
rappresenteremo in Consiglio co-
munale anche per i prossimi cinque 
anni, tra i banchi della minoranza, 
con la stessa determinazione, dedi-
zione e serietà che ci ha contraddi-
stinti negli ultimi sei anni.
Confermeremo il nostro metodo di 
lavoro, ossia l’ascolto dei cittadini 
e la condivisione nel gruppo, con la 
massima trasparenza e correttezza 
al fine di svolgere adeguatamen-
te il mandato che la cittadinanza ci 
ha assegnato. Allo stesso tempo 

sosterremo con determinazione i 
temi che storicamente Civitas porta 
avanti da anni, in un’ottica di conti-
nuità e coerenza con quanto fatto 
fino ad ora. Andremo a valorizzare 
al nostro interno le competenze di 
ognuno, per renderle poi efficaci nel 
lavorare su specifiche tematiche. 
Per questo abbiamo già iniziato ad 
incontrarci con costanza, sia per la 
preparazione dei Consigli comunali 
che per discutere, proporre e pro-
gettare insieme per il nostro territo-
rio e la nostra Comunità.
È nostra intenzione creare una colla-
borazione fattiva all’interno del Con-
siglio comunale con i rappresentanti 
delle liste di minoranza, affinché sia 
valorizzato maggiormente il nostro 
ruolo di controllo politico sull’operato 
dell’Amministrazione.
E questo l’abbiamo già fatto pro-
ponendo e/o sottoscrivendo, da 
maggio ad oggi, alcune mozioni/
interrogazioni con gli altri gruppi di 
minoranza su tematiche di vario tipo 
(manutenzione sentiero “don Cesa-
re”, futuro incerto dell’Istituto Dega-
speri, abbandono di rifiuti, palestra 
lato nord/ovest della scuola prima-
ria, camper abusivi presso il cimite-
ro, problematiche stradali in via per 
Telve, sicurezza dei ciclisti in corso 
Vicenza, problematiche occupazio-
nali, manutenzione baita Lanzola). 
Continueremo a farlo anche nei 
prossimi anni, laddove i temi saran-
no condivisi.

I nostri contatti:
Patrizia Dallafior 
(consigliere comunale) 
3478821034

Dario Biasion 
(rappresentante Civitas 
nel comitato di redazione 
di Borgo Notizie) 
3392987000 

Mail: civitas.
borgovalsugana@gmail.
com

Facebook: https://www.
facebook.com/civitas.
borgo/?fref=ts
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Il nostro lavoro non si limiterà sola-
mente a questo. L’obiettivo princi-
pale rimane, così come ribadito nel 
corso della campagna elettorale, 
lo sviluppo e la valorizzazione del 
nostro paese realizzando, laddove 
possibile, un efficiente ed efficace 
scambio di opinioni e confronto de-
mocratico. Per questo motivo il no-
stro non sarà un comportamento di 
preconcetto nei confronti della mag-
gioranza, ma di attenta valutazione 
di ogni proposta, anche in relazione 
al contesto in cui essa viene inserita 
e al posto che occupa in una even-
tuale visione globale di Borgo e Olle.
Lo stiamo dimostrando nel lungo la-
voro di revisione dello Statuto comu-
nale e del Regolamento del Consi-
glio comunale che ci vede partecipi, 
attivi e propositivi, insieme a tutti i 
Gruppi consiliari. 
Appoggeremo anche in futuro tut-
ti i progetti positivi e di crescita, ma 
faremo opposizione decisa su tutte 
le iniziative che non risultino pro-
duttive e costruttive per Borgo; ci 
faremo promotori di un’informazione 
costante nei confronti dei cittadini, 
sia come singoli che come associa-

zioni, e daremo voce alle loro richie-
ste, verificando sistematicamente 
la coerenza con le promesse fatte 
in campagna elettorale. Il lavoro di 
monitoraggio riguarderà anche le 
questioni ancora aperte (ospedale, 
viabilità, valorizzazione e tutela am-
bientale) da noi evidenziate più volte 
ed in più punti del nostro program-
ma di governo.
Crediamo fermamente nella cen-
tralità della cittadinanza e nell’as-
sociazionismo come espressione e 
valorizzazione della comunità bor-
ghesana; per questo concludiamo 
invitando tutti i cittadini, le cittadine 
e le associazioni (motore fonda-
mentale dell’aggregazione sociale, 
culturale e sportiva della comunità) 
a contattarci per suggerire eventuali 
iniziative e progetti per il bene co-
mune e per costruire insieme il Bor-
go di domani.
Civitas augura a tutte le famiglie di 
Borgo ed Olle buone feste ed un se-
reno 2016.

Il Gruppo Consigliare
Civitas

ISTITUZIONALEDALLA RESIDENZA MUNICIPALE

 Il gruppo “Civitas” con il candidato sindaco Pompermaier (a destra)

 L’istituto di Istruzione “Degaspe-
ri”; la ventilata riduzione dei corsi 
di studio è stata al centro di una delle 
interrogazioni di Civitas

È nostra intenzione 
creare una collaborazione 

fattiva all’interno del 
Consiglio comunale con i 
rappresentanti delle liste 

di minoranza, affinché sia 
valorizzato maggiormente 
il nostro ruolo di controllo 

politico sull’operato 
dell’Amministrazione.
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Dai Gruppi consiliari: P.A.T.T. – Civica autonomista

ISTITUZIONALE DALLA RESIDENZA MUNICIPALE

 Armando Orsingher
 consigliere comunale di
 P.A.T.T. - Civica Autonomista

NELL’AMMINISTRAZIONE DEL 
COMUNE, LARGO AI GIOVANI
Passa da qui il rinnovamento della politica sul territorio

che necessità di nuovo entusiasmo per progredire e crescere

Carissimi concittadini di Borgo e 
Olle, ci ritroviamo di nuovo assieme 
in questo fine d’anno che ha visto 
molte novità, nonché riconferme a 
livello amministrativo. 
Ci riferiamo al rinnovo del Consiglio 
comunale avvenuto nella primavera 
di questo 2015. Un particolare, che 
apprezziamo e che dà fiducia nel fu-
turo, è la grande partecipazione di 
giovani alla tornata elettorale che ha 
garantito un rinnovamento politico, 
l’ingresso in Consiglio di giovani che 
adesso siedono al fianco di persone 
con più anni di esperienza e che ci 
auguriamo “rubino” quanto più possi-

bile ai loro colleghi più navigati. Non 
riteniamo necessario fare analisi di 
voto, lo avrete già fatto a suo tempo e 
quindi sarebbe inutile e noioso, però 
convintamente ringraziamo quanti ci 
hanno dato fiducia; cercheremo di 
ripagarli con un lavoro serio e di im-
pegno, a favore della nostra Comuni-
tà e del nostro territorio. Non a caso 
abbiamo rimarcato la parola territo-
rio. La nostra è valle che necessita 
quanto mai di attenzione: la gran-
de crisi che stiamo attraversando 
sta purtroppo indebolendo le nostre 
ditte locali, gli artigiani della Valsu-
gana, un tempo vanto per tutta una 

 Neve a Borgo. Fino a qualche giorno fa una chimera
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valle, adesso stanno facendo fatica 
e vanno aiutati, come vanno aiutati i 
contadini che con fatica credono nel 
loro lavoro ma sono scarsamente ri-
compensati, se solo pensiamo alle 
quote latte e al prezzo pagato per il 
prodotto dei frutteti c’è poco da stare 
allegri. 
Altrettanto incerto e problematico è 
il settore industriale: gli investimenti 
fatti in questi anni sono stati pochi, 
il personale impiegato è ridotto e 
anche in questo campo la crisi non 
invoglia a creare nuove strutture. Il 
Comune di Borgo ha da sempre cre-
duto nello sviluppo turistico: abbiamo 
una caratteristica unica in Trentino, 
perché siamo attraversati dal fiume 
Brenta che può diventare motore per 
un’economia turistica. Appena sa-
ranno risolte le problematiche date 
dalla messa in sicurezza del suo 
percorso avremo, assieme alla pista 
ciclabile che vanta un passaggio di 
circa trecentomila persone all’anno, 
una possibilità di investimento turi-
stico unico in valle e, perché no, in 
Trentino. Noi diciamo con forza ai 
giovani di credere nelle opportunità 
che la Provincia mette in campo e 
agli aiuti economici che possono ri-
cevere, sviluppando un’idea che può 
regalare un futuro di soddisfazione e 
orgoglio. 
Cambiando totalmente discorso vi 
sarete accorti che ad inizio consi-
gliatura abbiamo prodotto poche 
mozioni e interrogazioni; questo non 
sta a significare che ci sia una man-
canza di impegno nei vostri confron-
ti, lo provano le innumerevoli prese 
di posizione fatte negli anni passati. 
Ma ci stiamo organizzando e strut-
turando come sezione di Borgo e 
Olle e siamo praticamente in dirittura 
d’arrivo. Avrete modo di essere sod-
disfatti del futuro del nostro gruppo: 
saremo forti anche di un sito internet 
che aggiorneremo costantemente e 

che permetterà a tutti voi di proporre 
o di criticare. Noi ci siamo. 
Si sta avvicinando il Santo Natale e 
da parte nostra e di tutti i giovani del 
nostro gruppo ci sentiamo di inviarvi 
i nostri sinceri auguri di buone feste 
e di un felice nuovo anno.

Il Gruppo consiliare 
PATT - Civica Autonomista

 Giovani e lavoro, uno dei temi cari al PATT

 La salvaguardia dell’agricoltura locale, al centro del programma elettorale del PATT
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CULTURA, SCUOLA E GIOVANI DALLA BIBLIOTECA

Importante novità in vista per i fre-
quentatori della Biblioteca pubblica 
di Borgo Valsugana. Dall’inizio del 
prossimo anno, infatti, gli internauti 
potranno accedere al nuovo sito pro-
gettato per poter venire a conoscen-
za, anche “in remoto”, delle iniziati-
ve di carattere culturale organizzate 
dalla biblioteca stessa, per accedere 
direttamente al catalogo dei libri di-
sponibili, ma anche per comunicare 
con gli addetti ai servizi della Biblio-
teca utilizzando la posta elettronica, 
oppure tramite Facebook o Twitter.
Dalle pagine del nuovo sito, in alle-
stimento e disponibile da gennaio 
2016, sarà possibile anche conosce-
re i criteri di acquisto che vengono 
osservati per l’acquisizione di nuovi 
volumi e del materiale audio e video, 
come i Dvd, e le norme che regolano 

il prestito librario e l’accesso ad Inter-
net effettuato nei locali della Bibliote-
ca dietro prenotazione degli interes-
sati. Sarà possibile anche scaricare 
e compilare i moduli per la richiesta 
di utilizzo dei locali annessi, delle at-
trezzature e dello Spazio Klien per 
esposizioni o mostre. Saranno ac-
cessibili i dettagli relativi alle disponi-
bilità presenti nei fondi e nell’archivio 
della Biblioteca.
Il nuovo sito internet della Biblioteca 
comunale di Borgo Valsugana met-
terà a disposizione dell’utenza un 
servizio in più, ai passi con i tempi, 
che permetterà di essere sempre in 
contatto ed informati relativamente 
ad una realtà che si sta consolidan-
do come un punto di riferimento, non 
necessariamente ed esclusivamente 
culturale, per tutta la cittadinanza.  

Dalla Biblioteca comunale: tutte le informazioni in un click 

DAL GENNAIO, COMODAMENTE
A CASA TUA VIA INTERNET
A disposizione, in rete, i dettagli riguardanti le procedure che 

regolano le scelte, gli acquisti e indirizzano le iniziative intraprese

Pomeriggi da romanzo, giunto alla sesta edizione, è un’iniziativa che 
coinvolge docenti dell’Istituto di Istruzione “Degasperi”, esperti esterni e 
bibliotecari nella realizzazione di momenti di lettura rivolti agli studenti e 
alla cittadinanza. 
Il tema di quest’anno è “Padri, madri e figli: chi genera chi? Le infinite 
vie della definizione dell’identità nella narrazione di poeti e roman-
zieri”.
In calendario sette incontri pomeridiani. 
Da segnalare quello con lo scrittore Pino Loperfido, che martedì 12 gen-
naio alle ore 14.30 presso l’auditorium scolastico presenterà “La scelta di 
Cesare”: figli contro genitori, uno a zero, palla al centro.

 Il nuovo portale internet della Bi-
blioteca, on-line dal gennaio 2015
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É ufficialmente confermato: l’Istituto 
“Alcide Degasperi” mantiene anche 
per i prossimi anni tutti i suoi corsi. 
Precisamente sei: tre licei, Scien-
tifico, Scienze Applicate, Scienze 
Umane e tre indirizzi tecnici, Costru-
zioni Ambiente e Territorio, Relazio-
ni Internazionali e Amministrazione 
Finanza e Marketing. Lo ha deciso 
con apposita delibera la Giunta pro-
vinciale lo scorso 2 novembre.
Al Degasperi lo sguardo è rivolto al 
futuro. In primo luogo a quello prossi-
mo, relativo alle iscrizioni per il nuo-
vo anno scolastico, scadenza per la 
quale sono state organizzate attività 
didattiche di notevole valore. I labo-
ratori didattico-orientativi  pomeridia-
ni, per gli studenti della classi terze 
delle scuole medie per far conoscere 
direttamente le discipline e la didatti-
ca dell’istituto. Le iniziative di scuola 
aperta: la prima, partecipatissima, lo 
scorso 27 novembre, la prossima sa-

bato 23 gennaio 2016, alle ore 15. 
Ed ancora gli “sportelli famiglia” (il 
prossimo sarà il 29 gennaio 2016, 
dalle 17 alle 20) pensati perché ra-
gazzi e famiglie, nel delicato momen-
to della scelta, possano contare sulla 
consulenza individualizzata da parte 
di docenti orientatori. 
Ma si guarda decisamente anche più 
in là, con molteplici progetti, rivolti 
agli studenti e alla comunità: cicli di 
conferenze con esperti di levatura 
nazionale ed internazionale, il Cre-
ativityLab, una vera fucina di idee e 
creatività, gli stage con le aziende 
del territorio e all’estero e molto altro 
ancora. 
Tutto questo per arricchire la didatti-
ca che da anni punta con determina-
zione alla qualità. Obiettivo raggiun-
to, come dimostrano i dati Invalsi, 
OCSE Pisa e degli Esami di Stato, 
tutti al di sopra delle medie nazionali 
e provinciali.

Rientrati i “tagli” sui corsi annunciati dal presidente Rossi 

IL DEGASPERI A PIENO REGIME
RESTANO SEI CORSI DI STUDIO 
Le ventilate ipotesi di riduzione dell’offerta formativa dell’istituto non 

hanno avuto seguito. Confermati lo “Scientifico” e “Finanza e Marketing”

 Le matricole 2015 del “Degasperi” a Pive Tesino nel giorno dell’accoglienza

 La copertina dell’opuscolo con i 
particolari della nuova offerta for-
mativa del “Degasperi”

Al Degasperi lo sguardo è 
rivolto al futuro. In primo 
luogo a quello prossimo, 
relativo alle iscrizioni per 
il nuovo anno scolastico, 

scadenza per la quale 
sono state organizzate 

attività didattiche di 
notevole valore.
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L’Amministrazione comunale di Bor-
go Valsugana ha approvato il PAES, 
cioè il Piano d’Azione per l’Energia 
Sostenibile, che raccoglie progetti 
ed azioni pratiche che il Comune in-
tende mettere in atto per ridurre del 
20% le emissioni di anidride carboni-
ca entro il 2020; questo secondo le 
linee previste dall’Unione Europea 
per governare i cambiamenti clima-
tici in atto.
Il PAES è un documento di quasi 160 
pagine, scaricabile dal sito internet 
del Comune di Borgo, che Illustra i 
consumi energetici del nostro terri-
torio, ma anche le azioni che sono 

già state fatte (e quelle previste per i 
prossimi anni) per contenere l’emis-
sione di inquinanti.
Governare i cambiamenti climatici e 
ridurre le emissioni di gas ad “effet-
to serra” sono impegni di tutti i cit-
tadini, dai più giovani ai più maturi. 
L’ambiente è una casa comune e 
se qualcosa “va storto” tutti ne pa-
gano le conseguenze. Ognuno, nel 
proprio piccolo, può fare la propria 
parte, iniziando con semplici gesti 
quotidiani che, sommati tra loro, 
possono produrre importanti risulta-
ti e diventare delle buone abitudini 
di vita.

Borgo ha sottoscritto il Piano d’Azione per l’Energia Sostenibile

TUTTI UNITI PER GOVERNARE
I CAMBIAMENTI CLIMATICI
L’adesione al Patto dei Sindaci sostenuto dalla Comunità Europea

rappresenta un passo decisivo verso la cultura del risparmio energetico

Info Internet: www.
comune.borgo-valsugana.
tn.it
Info “Patto dei Sindaci”: 
www.eumayors.eu  Le copertine dei quaderni didattici incentrati sulla cultura del risparmio energetico distribuiti agli alunni delle 

scuole elementari e medie di Borgo

CULTURA, SCUOLA E GIOVANI

Governare i cambiamenti 
climatici e ridurre le 
emissioni di gas ad 
“effetto serra” sono 
impegni di tutti i cittadini, 
dai più giovani ai più 
maturi. L’ambiente è 
una casa comune e se 
qualcosa “va storto” 
tutti ne pagano le 
conseguenze. 
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Il documento stimola a comprendere 
le problematiche legate ad un catti-
vo ed eccessivo utilizzo dell’energia, 
specialmente di origine fossile e nel-
lo stesso tempo fa conoscere le op-
zioni a disposizione per ridurne l’uso 
individuale e le iniziative adottate dal 
nostro Comune in questa direzione. 
La strada da percorrere non è sem-
plice, ma come tutte le vie virtuose è 
sicuramente alla portata della cittadi-
nanza, basta volerlo. Intanto, inizia-
mo tutti assieme e partiamo, facendo 
qualcosa per noi stessi e per tutti.

Il 29 gennaio 2008, nell’ambito del-
la seconda edizione della Settimana 
Europea dell’Energia Sostenibile, 
l’Unione Europea aveva lanciato il 
“Patto dei Sindaci”, un movimento 
nato per coinvolgere attivamente le 
città europee nel controllo del cam-
biamento climatico e per aumentare 
l’efficienza energetica e l’utilizzo di 
fonti energetiche rinnovabili nei di-
versi territori.
L’adesione al Patto dei Sindaci rap-
presenta il primo passo che un’ammi-
nistrazione comunale può compiere 

per dimostrare la propria disponibilità 
ad attuare una concreta politica che 
favorisca l’uso delle energie alterna-
tive e della sostenibilità ambientale.
Al Patto hanno aderito oltre 1.600 
città europee e il Comune di Borgo 
Valsugana lo ha fatto formalmente 
il 30 giugno 2014, con delibera del 
Consiglio comunale. Ogni due anni 
l’Amministrazione comunale dovrà 
pubblicare un rapporto sull’attuazio-
ne del Piano, con dati sul grado di 
realizzazione delle azioni previste e 
sui risultati raggiunti fino a quel mo-
mento.

La redazione del PAES costituisce la 
seconda fase formale e la principale 
fase operativa dell’iniziativa. Dopo 
l’adesione, ciascuna amministrazio-
ne ha avuto un anno di tempo per 
predisporre ed approvare il proprio 
progetto di intervento. Il Comune di 
Borgo Valsugana lo ha deliberato 
in Consiglio comunale il 24 marzo 
2015. 
Il documento è scaricabile dal sito in-
ternet del Comune di Borgo.

 “Attraverso il Patto dei 
Sindaci, l’UE ha mostrato 

al resto del mondo 
l’unione dei suoi cittadini 
nell’impegno a ridurre le 

emissioni di CO2. 
Grazie a questo 

movimento pionieristico, i 
Paesi e le Città di

tutta Europa stanno 
sviluppando soluzioni 

autonome basate sulla 
partecipazione dei cittadini 

e volte ad affrontare 
questo problema globale 

di estrema urgenza”.
(José Manuel Barroso)

 La scheda di eco-investigazione che i ragazzi dovevano compilare per “fotografare” l ’efficienza energetica delle loro abitazioni

 Manuel Barroso, Presidente della 
Commissione Europea dal 2004 al 
2014

CULTURA, SCUOLA E GIOVANI
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Un grande concerto, tenutosi il 14 
novembre presso la Chiesa Arcipre-
tale di Borgo Valsugana,  ha dato il 
via alle celebrazioni per il venticin-
quesimo anno di attività della Scuola 
di Musica di Borgo, Levico e Caldo-
nazzo.  Ad esibirsi - nella prima par-
te - gli insegnanti della Cooperativa 
S.I.M. - Suono Immagine Movimento 
che gestisce e coordina i corsi della 
Scuola di Musica e - nella seconda 
parte - i cori e l’orchestra della scuo-
la. Una grande festa musicale a cui 
non ha voluto mancato nessuno.
Costituitasi a Borgo Valsugana nel 
1990, la Cooperativa S.I.M. ha rac-
colto la preziosa eredità della pree-
sistente Scuola “Augusto Voltolini”, 
proseguendone per molti anni l’ope-
ra con il nome di “Civica Scuola di 
Musica di Borgo e Levico”; nel 2004, 
assumendo anche la gestione dei 
corsi musicali della Scuola di Musica 
di Caldonazzo, essa ha assunto l’at-
tuale denominazione. Inserita nel si-

Venticinque anni di attività, erede della storica “Augusto Voltolini”

CINQUE LUSTRI PER LA S.I.M.,
LA SCUOLA DI MUSICA DI BORGO
Circa 400 allievi, una trentina di insegnanti e le collaborazioni

con le scuole del territorio e le associazioni bandistiche locali

 On stage, nel concerto che ha aper-
to i festeggiamenti per i 40 anni del-
la Scuola di Musica di Borgo

stema provinciale delle scuole musi-
cali (13 centri, oltre 5000 allievi, 400 
insegnanti e più di 5 milioni di euro di 
finanziamento provinciale), la Scuola 
di Musica è sostenuta in primis dai 
Comuni di Borgo, Levico e Caldo-
nazzo e, secondariamente, dagli altri 
enti convenzionati, cioè i Comuni di 
Calceranica, Castelnuovo, Grigno, 
Roncegno, Scurelle, Tenna.
Una realtà didattica ampia ed arti-
colata che coinvolge tutto il territorio 
in cui opera e che in questi anni ha 
visto passare - nelle sue tre sedi - 
centinaia di bambini, ragazzi e adulti 
per la frequenza a percorsi musicali 
ampiamente collaudati e ben struttu-
rati, pienamente aderenti allo spirito 
degli “Orientamenti Didattici” che la 
Provincia di Trento.
Attualmente la Scuola di Musica di 
Borgo, Levico e Caldonazzo conta 
circa 400 allievi, provenienti da tutti 
i Comuni del territorio. Gli insegnan-
ti in attività sono una trentina; tutti 
possiedono il Diploma di Conser-
vatorio relativo alle materie di inse-
gnamento. 
Oltre alle importanti collaborazioni 
didattiche con le scuole dell’obbligo 
locali, è in essere anche una con-
venzione con molte associazioni 
bandistiche locali (le bande di Borgo, 
Caldonazzo, Castello Tesino, Levi-
co, Strigno, Telve e Vigolo Vattaro) 
per la gestione dei corsi strumenta-
li e di formazione musicale per oltre 
160 bandisti.

CULTURA, SCUOLA E GIOVANI
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LA SCUOLA DI MUSICA DI BORGO
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Con un direttivo ringiovanito, nasce il “Gruppo storico palio dela Brenta”

TUTTO SCORRE: CAMBIA
MARCIA ANCHE IL PALIO 
Novità e tradizione nel rilancio della contesa tra Farinoti e Semoloti 

che ha richiamato a Borgo il pubblico delle grandi occasioni

Il 2015 è stato ricco di novità e sod-
disfazioni per il nostro sodalizio. Le 
associazioni “Musici e Sbandiera-
tori” e “Palio dela Brenta” si sono 
unite - così da aumentare le forze 
e razionalizzare costi e burocrazia 
– formando il “Gruppo storico Palio 
dela Brenta”.
Il Consiglio direttivo, composto da 
molti giovani, intende proseguire il 
lavoro svolto dai dirigenti uscenti ai 
quali, in particolare ad Aldo Campe-
strin, vanno i nostri ringraziamenti e i 
complimenti per il loro impegno.
Per presentare il nuovo gruppo ab-
biamo voluto animare il centro storico 
prima del Palio dela Brenta al Borgo, 
organizzando una piccola festa cam-
pestre in collaborazione con la ProLo-
co di Borgo, nell’ambito della manife-
stazione “Sulla Brenta con Gusto”. 
Un grande successo, visto che mol-
ta gente ha partecipato; per questo 
stiamo pensando ad una manife-
stazione di due o tre giornate per il 
2016.
L’obiettivo principale del nuovo diret-
tivo è quello di riportare il “Palio dela 
Brenta al Borgo” agli antichi splen-
dori, coinvolgendo più persone, enti 
e volontari, e valorizzando luoghi e 
storia del nostro paese. 
Questo è accaduto già nel primo 
anno di attività: il programma dell’e-
vento è stato arricchito con nuove 
forme di intrattenimento, con mo-
menti particolari come l’Historica 
Notte, concerti, spettacoli e fuochi 

artificiali. La gente è rimasta in piaz-
za fino a tardi ed in particolare la 
Cena del Borgo, in piazza Martiri, ha 
portato più di 200 persone nel cen-
tro storico di Borgo a provare l’emo-
zione della rievocazione di un ban-
chetto rinascimentale, con pietanze 
dell’epoca, realizzate con prodotti 
del Trentino. Abbiamo inoltre man-
tenuto i momenti più tradizionali del 
Palio: i concerti di musica classica, 
la zatterata sul Brenta, il grande cor-
teo storico.
La manifestazione ha avuto un otti-
mo riscontro di pubblico e molti ospi-
ti hanno riempito le piazze e il centro 
storico. 
Tutto con l’obiettivo di mantenere 
vive le tradizioni del paese, valoriz-
zare la ricchezza e l’impegno quo-
tidiano delle associazioni, promuo-
vere l’operato dei produttori e degli 
artigiani presenti sul territorio, dando 
vita al centro storico. 
Per il 2016 l’associazione ha già in 
programma numerose partecipazio-
ni a rievocazioni e cortei storici in 
tutto il Trentino e moltissime nuove 
attività. Chi fosse interessato a par-
tecipare ha tempo fino a metà feb-
braio per contattarci. 
Abbiamo bisogno sempre più di vo-
lontari ed appassionati che aumenti-
no il numero dei tesserati alla nostra 
associazione e collaborino attiva-
mente.
In chiusura, vi auguriamo buon Na-
tale e felice anno nuovo. 

Per tesseramenti 
o per restare informati 
sulle nostre attività: 

Web: 
www.gruppostoricoborgo.it 

Facebook:
Gruppo Storico 
PaliodelaBrenta.

  La tonca nel Brenta

  Il nuovo Palio in sfilata
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Riscuote successo il gruppo vocale diretto dal maestro Giancarlo Comar 

CORO DA CAMERA TRENTINO
CON VISTA SULLE DOLOMITI
I complimenti del noto compositore trentino Armando Franceschini:

“Una gradita sorpresa: un complesso preparato e disponibile”

PERSONE, ATTUALITÀ & EVENTI

L’edizione 2015 de “I Suoni delle Do-
lomiti” ha visto tra i suoi protagonisti 
anche il “Coro da Camera Trenti-
no”, solida realtà musicale di Borgo 
Valsugana apprezzata e conosciuta 
anche al di fuori del confini provin-
ciali.
Il più importante “Festival in quota” 
estivo a livello nazionale ha proposto 
quest’anno un interessante progetto 
del noto compositore trentino Arman-
do Franceschini, al quale abbiamo 
chiesto di fornirci qualche dettaglio 
sull’evento.
“Alla fine dello scorso autunno avevo 
presentato un progetto che, davvero, 
mai avrei immaginato di realizzare.

Invece, con mia gran sorpresa ce 
l’ho fatta. Voci di donna nella terra 
che cambia (questo era il nome dato 
all’idea, ndr) è stato presentato al 
Palacongressi di Andalo il 17 ago-
sto scorso. Un evento che avrebbe 
dovuto svolgersi sul monte Gazza, 
nella Busa del Cancanù, ma le con-
dizioni atmosferiche non l’hanno per-
messo”.

Di cosa si trattava?
“La figura femminile stava al centro 
del progetto in cui si affrontavano 
tematiche tipiche dell’altra metà del 
cielo: i primi passi, l’amore, la vita 
familiare, il lavoro, la religiosità, la 

 Il coro da Camera Trentino di scena ad Andalo

Il più importante “Festival 
in quota” estivo a livello 
nazionale ha proposto 
quest’anno un interessante 
progetto del noto 
compositore trentino 
Armando Franceschini, al 
quale abbiamo chiesto di 
fornirci qualche dettaglio 
sull’evento
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guerra, l’emigrazione. Confronto fra 
tradizione popolare, affidata alle voci 
femminili del Coro da Camera Tren-
tino, diretto da Giancarlo Comar, e 
contemporaneità, raccontata dalla 
voce straordinaria di Petra Magoni.
A far da collegamento fra i vari temi, 
gli interventi strumentali dell’ensem-
ble de I Virtuosi Italiani e le riflessioni 
poetiche di Giuseppe Calliari”.

Che valutazione può fare sugli ar-
tisti intervenuti, in particolare sul 
Coro da Camera Trentino? 
“Mi era noto da tempo il quartetto 
d’archi di Alberto Martini e sapevo 
della loro professionalità e bravura. 
Conoscevo, ma ancora poco, l’abilità 
e la personalità di Petra Magoni.
Invece non conoscevo le qualità del 
coro femminile di Borgo Valsugana, 
pur avendo avuto modo di collabo-
rare con il suo direttore, Giancarlo 
Comar. Per me è stata una gradita 
sorpresa. Ho trovato il complesso 
preparato e sempre molto disponibi-

le. Si trattava di studiare nove brani, 
anche abbastanza complessi, ac-
compagnati dal quartetto d’archi.
Due di questi pezzi dovevano poi es-
sere interpretati assieme alla cantan-
te Magoni. É stato piacevole e appa-
gante. Le coriste, tutte brave e den-
tro al progetto, hanno saputo dare un 
contributo significativo e graditissimo 
a tutti”. 
É stata anche l’occasione per riflet-
tere sul discorso relativo al numero 
dei cori attivi e alle tante persone 
coinvolte, dibattito in corso all’inter-
no della Federazione Cori del Tren-
tino. 
“É vero, però in questo caso prefe-
rirei fare un discorso di qualità e di 
evidente professionismo. 
Sarò sempre grato a Giancarlo Co-
mar per questa prova di serietà. Alle 
brave componenti del Coro da Ca-
mera Trentino esprimo un altro gra-
zie di cuore per l’attenzione e per 
l’efficacia dimostrate”.

 Molto apprezzata l’esibizione del Coro da Camera Trentino “Suoni delle Dolomiti” 2015

É stata anche l’occasione 
per riflettere sul discorso 

relativo al numero dei cori 
attivi e alle tante persone 

coinvolte, dibattito in 
corso all’interno della 
Federazione Cori del 

Trentino. 
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La festa per un’altra stagione super del ciclista professionista di Borgo

UN UOMO SOLO AL COMANDO
IL SUO NOME É MATTEO
Tutti gli altri in gruppo, alle sue spalle. Da Borgo a Levico per una

giornata da vivere assieme al vincitore della classica Parigi Tours

Domenica 25 Ottobre grande festa 
in onore di Matteo Trentin promossa 
dal Fans club guidato dal presiden-
te Michele Motter per onorare una 
stagione, quella appena conclusa, 
da incorniciare per il giovane ciclista 
di Borgo Valsugana, professionista 
con il team belga Etixx Quick Steep. 
Tanti gli appassionati delle due ruote 
che si sono riuniti in piazza Degaspe-
ri, a Borgo; a fare da cornice i giova-
ni atleti del G.S. Lagorai Bike e del 
Veloce Club Borgo insieme ai più 
“esperti” della Trentino Track Team in 
rappresentanza delle associazioni 
ciclistiche locali.
Matteo Trentin ha pedalato lungo la “ci-
clabile” della Valsugana con i suoi tifosi 
giunti da ogni parte d’Italia e anche dal 
Belgio: come i coniugi Ine Okne e Jan 
Voegler che non hanno voluto man-
care a questo appuntamento. Il folto 
gruppo ha fatto tappa per un aperiti-
vo a Levico Terme, presso il Bici Grill, 

per poi proseguire fino al ristorante 
“Al Brenta” per un momento convivia-
le. Con Matteo anche il compagno di 
squadra Gianluca Brambilla che non 
ha voluto mancare a questa giornata 
di sport e amicizia in terra trentina.
Al termine del pranzo in nostro cam-
pione, quattro vittorie quest’anno, 
tra cui la prestigiosa Parigi-Tours, 
ha ringraziato tutti i partecipanti rias-
sumendo la stagione con un video 
particolarmente emozionante confe-
zionato dalla compagna Claudia Mo-
randini che ha raccolto tutte le fasi 
salienti della stagione. 
Dopo alcune settimane di riposo 
Matteo inizierà la preparazione per 
la stagione 2016 che lo vedrà ancora 
protagonista con la formazione Etixx 
Quick Steep.

 Matteo Trentin e il piccolo Giovanni con mamma Claudia

 Selfie di Matteo sulla “ciclabile”
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In azione, con la collaborazione degli scout, in due supermercati di Borgo

LA COLLETTA ALIMENTARE
FIRMATA DALLE PENNE NERE 
Richiesta ai clienti la disponibilità ad aiutare i meno abbienti:

con biscotti, farina, riso, pasta, pelati, olio, cereali, semolino

Come di consueto, anche quest’an-
no il Gruppo di Borgo dell’Associa-
zione Nazionale Alpini si è distinto 
nel campo della solidarietà verso i 
più poveri. Fondata nel primo do-
poguerra, da circa un decennio a 
questa parte la locale sezione delle 
penne nere ha reso realtà il progetto 
del “Banco Alimentare”, raccoglien-
do presso i supermercati della zona 
ingenti quantità di derrate da desti-
nare alle famiglie trentine in difficoltà 
economiche. Lo scorso 28 novem-
bre, i volontari dell’A.N.A. in collabo-
razione con quelli del Gruppo Scout 
hanno presidiato i punti vendita della 
grande distribuzione contando sulla  
generosità della clientela. E la sen-
sibilità delle persone non è mancata, 
anche se la crisi economica generale 
ha fatto avvertire il suo peso. Infatti, i 
consumatori che hanno destinato un 
piccolo acquisto di prodotti alimentari 
a chi non sa veramente in che modo 
arrivare alla fine del mese sono stati 

davvero tanti. In una sola giornata, 
gli alpini presenti in due dei principali 
supermercati di Borgo hanno raccol-
to 212 grosse scatole di generi vari, 
per un totale di circa 26 quintali di 
merce, che potranno soddisfare ogni 
esigenza. Nella pentola della bene-
ficenza sono finiti legumi in scatola, 
biscotti, pasta, riso, farina, olio, po-
modori pelati ed omogeneizzati per 
bambini. L’iniziativa ha visto impe-
gnati diciotto membri della sezione 
Alpini di Borgo che si sono dati il 
cambio nel corso della lunga giorna-
ta ed anche alcuni giovani scout. Alla 
fine le offerte sono state caricate su 
un camion del gruppo “Nuvola” degli 
alpini e trasportate a Trento presso 
il magazzino del “Banco Alimentare” 
dove, in seguito, sono state distri-
buite alle famiglie bisognose che ne 
hanno fatto richiesta. 

Nelle foto:

 Gli alpini della sezione A.N.A. di 
Borgo in azione al “Banco Alimen-
tare”

 Parte del “bottino” raccolto il 28 
novembre scorso; in tutto, 26 quin-
tali di merce 

In una sola giornata, gli 
alpini presenti in due dei 

principali supermercati di 
Borgo hanno raccolto 212 

grosse scatole di generi 
vari, per un totale di circa 
26 quintali di merce, che 
potranno soddisfare ogni 

esigenza.
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Da quasi venticinque anni si occupano di persone con diversa abilità

VOLONTARI FELICI E CONTENTI
SONO QUELLI DEL “GAIA”
Mille modi per aiutare famiglie alle prese con il problema della disabilità:

dall’assistenza, ai compiti, allo svago, alle feste. E poi i corsi per formarsi
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Il Gaia, Gruppo Aiuto Handicap, è 
un’associazione di volontariato nata 
circa venticinque anni fa ed ha sede 
a Borgo Valsugana, in piazza Dega-
speri. Si occupa principalmente di 
intrattenimento delle persone disabili 
e, come spiega il dottor Valesi, uno 
dei suoi principali fondatori, si pone 
l’obiettivo di soddisfare l’esigenza dei 
familiari dei ragazzi disabili: poter con-
tare sulla disponibilità di persone che 
si occupino dei loro cari, non solo nei 
momenti di “bisogno” dove possono 
contare sul supporto delle istituzioni 
preposte per tali scopi, ma anche per 
creare momenti di svago e intratteni-
mento durante i quali i genitori possa-
no avere   del tempo libero per le loro 
esigenze.
I volontari del Gaia si riuniscono il 
secondo ed il quarto martedì di ogni 
mese presso la sede dell’associazio-
ne. Durante le riunioni si fa il punto 
della situazione, si programmano le 
attività e gli interventi, si accolgono 

 Il folto gruppo di volontari Gaia

e si discutono varie proposte, si con-
dividono le esperienze dei volontari 
che si occupano di diversi settori. Si 
organizzano feste con giochi, musica, 
balli, karaoke, serate in pizzeria, gite, 
incontri di sensibilizzazione sulla disa-
bilità rivolti ai ragazzi delle scuole me-
die inferiori e superiori. Naturalmente 
non manca l’assistenza a domicilio, o 
in ospedale, ai disabili e alle loro fami-
glie.
É richiesta la collaborazione per aiu-
tare i ragazzi nei compiti o per sup-
portare l’attività fisica con esercizi di 
ginnastica passiva su indicazioni di 
fisioterapisti, od accompagnare a pas-
seggio o anche, semplicemente, far e 
compagnia. 
“Assistenza”, però, non è il termine più 
appropriato da usare in quanto, molto 
spesso, i volontari entrano a tutti gli ef-
fetti a far parte della cerchia di amicizie 
delle persone che visitano. Si crea con 
loro un legame e si condividono espe-
rienze di vario genere.
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Si può sostenere 
l’associazione Gaia 

donando il 5x1000 ed 
indicando il codice fiscale 

90005600227. 

Contatti:
Telefono: 3426752552

E-mail: 
gaiagruppo@gmail.com Il sindaco Dalledonne premia la volontaria

Chi può offrire la propria 
disponibilità ci può 

contattare partecipando 
alle riunioni che si 

svolgono il secondo 
e il quarto martedì di 

ogni mese (alle 20.30) 
presso la sede di piazza 

Degasperi 3 (al terzo  
piano del “Palazzo del 

Popolo”, che ospita anche 
l’ufficio postale).

Ogni tre mesi organizziamo le feste di 
compleanno con dolci, musica, danze 
e piccoli pensieri per i festeggiati del 
trimestre. 
L’esperienza del cosiddetto “grup-
po scuola” ci ha visti partecipi, nelle 
scuole medie di Borgo e di Roncegno, 
coadiuvati dalla partecipazione fonda-
mentale di due signore in carrozzina 
che hanno condiviso con i ragazzi i 
loro vissuti e con loro, su altre carroz-
zine, hanno potuto “sperimentare” il 
territorio circostante con tutte le relati-
ve barriere architettoniche. Al termine 
degli incontri ne è scaturita una mo-
stra: i ragazzi, insieme con le loro inse-
gnanti, hanno realizzato cartelloni con 
foto, acronimi e poesie, dimostrando 
di aver acquisito una forte sensibilità 
attorno al discorso della disabilità.
Ogni due anni attiviamo un corso per 
i volontari, aperto a tutti, per aggiorna-
menti, approfondimenti e per coinvol-
gere persone interessate alle nostre 
proposte. Si riceve davvero molto da 
questo tipo di esperienze che danno 
la carica e funzionano meglio di qual-
siasi antidepressivo! 
Al corso del 2014 hanno partecipa-
to anche famigliari di ragazzi diver-
samente abili i quali, al termine del 

percorso, hanno costituito il Gruppo 
Genitori e famigliari Gaia. Questo si 
riunisce il primo martedì di ogni mese 
(alle 20.30) presso la sede del Gaia 
per raccogliere le esigenze delle fami-
glie, cercando di avanzare delle solu-
zioni condivise. Grazie alla proposta 
del Gruppo Genitori, nel 2015 è nato 
il progetto “Estate in Fattoria” per rea-
lizzare, con i nostri ragazzi, un interes-
sante orto presso i terreni della Fon-
dazione de Bellat in località Spagolle, 
nel Comune di Castelnuovo. Vista la 
bella esperienza si sta già pensando 
all’edizione del prossimo anno.
Per le attività programmate per i pros-
simi mesi abbiamo bisogno di nuove 
adesioni. 

GAIA organizza un corso di 
sensibilizzazione per chi è in-
teressato al mondo della di-
sabilità, rivolto in particolare a 
coloro che desiderano mettere 
a disposizione il proprio tem-
po come volontario; ma anche 
per chi più semplicemente vo-
glia conoscere questa realtà, 
per maturare un approccio più 
consapevole verso le persone 
diversamente abili. 
Il corso – che inizierà il 19 

gennaio prossimo - si svolge-
rà presso la “Sala Marcellina”, 
al primo piano del Municipio di 
Borgo Valsugana; per la parte-
cipazione si richiede un con-
tributo spese (si può versare 
anche in occasione della prima 
serata) di 20 € (ridotto a 10 € 
per gli studenti); saranno am-
messe sino a 60 persone.
Al termine del corso verrà rila-
sciato un attestato di parteci-
pazione (per una presenza ad 

almeno il 70% dei momenti).
Le iscrizioni sono aperte sino 
al 30 dicembre 2015. Per infor-
mazioni è possibile contattare 
le volontarie Antonella (347 
7647666) o Fernanda (338 
2560060), scrivere a Gaia 
– Gruppo Aiuto  Handicap, 
Casella Postale 139, Borgo 
Valsugana, visitare la pagina 
Facebook Gruppo Gaia Borgo 
Valsugana o inviare una e-mail 
a: gaiagruppo@gmail.com.

CORSO DI SENSIBILIZZAZIONE SUL TEMA DELLA DISABILITÀ
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Era la primavera del 1974 quando 
Alessandro Bonecher e Rino Car-
neri, chiuso il Circolo ENAL di Borgo 
Valsugana, ebbero l’idea di realizza-
re una struttura coperta pensata non 
solo per il gioco delle bocce, ma an-
che come punto d’incontro e socia-
lizzazione.
Bocciata, per problemi paesaggisti-
ci, l’idea di realizzare la struttura in 
Pra’ del Mercato, veniva individuata 
l’area al piano terra della “Ex filanda” 
che già ospitava la sede del Veloce 
Club Borgo e quella dell’Associazio-
ne Carabinieri in congedo.
Sotto la presidenza di Sergio Gioppi 
e, successivamente, di Mario Zotta, 
il segretario e cassiere  dell’associa-

zione, Alessandro Bonecher, si ar-
mava di tanta buona volontà ed av-
viava una colletta popolare.
Il giorno di San Prospero del 1975 
il bocciodromo fu inaugurato con la 
prima gara sociale. Iniziava così la 
vita del Club Bocciofili Borgo (che 
ben presto arriverà ad avere più di 
trecento soci) con aperture giornalie-
re ogni pomeriggio, ed anche nelle 
mattine dei giorni festivi.
Al momento di restituire i “prestiti” 
(era arrivato nel frattempo dalla Pro-
vincia un contributo significativo) i 
più dimostravano soddisfazione per 
l’uso di quanto “donato” tanto che lo 
lasciarono all’associazione.
All’inizio del 1976 ecco l’affiliazione 

Fondata nel lontano 1974 da Alessandro  Boneccher e Rino Carneri

LA BOCCIOFILA IN FESTA PER
I SUOI PRIMI QUARANT’ANNI
Nella locali di via della Fossa la sede sociale e i campi di gioco

dai quali è uscita anche la campionessa italiana Anna Zen
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 La torta per la festa dei 40 anni del Club Bocciofili Borgo

I Presidenti del Club: 
Sergio Gioppi, 
Rino Carneri, 
Mario Zotta, 
Gianni Martinelli, 
Emilio Bastiani, 
Paolo Fabris, 
Rita Zortea, 
Antonio Capri, 
Sergio Debortoli, 
Giorgio Ragucci.
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alla Federazione Italiana Bocce e la 
prima squadra agonistica (successi-
vamente arricchita dalla componen-
te femminile e da quella giovanile) 
che, maglia azzurra con bordino ros-
so giallo,  partecipava alle gare or-
ganizzate dal Comitato regionale e 
ad allestire manifestazioni sportive.
Nel 1987 la “Ex filanda” veniva de-
stinata alle scuole superiori e l’am-
ministrazione comunale realizzava 
quindi un nuovo bocciodromo in via 
della Fossa, con due campi coperti e 
riscaldati e due campi scoperti, oltre 
alla sede sociale che veniva inaugu-
rata l’8 dicembre 1988.
Nella quarantennale attività della 
Bocciofila alcuni eventi hanno as-
sunto un valore particolarmente 
significativo. Come il primo cam-
pionato provinciale individuale (235 
giocatori partecipanti), la costituzio-
ne del comitato per la riparazione 
della campana della chiesa arcipre-
tale, il concorso per la costruzione 
della scuola elementare di Sant’An-
gelo dei Lombardi distrutta dal terre-
moto dell’Irpinia.
Importante l’organizzazione del 
Campionato italiano femminile e di 
quello Under 23, il Torneo dell’Amici-
zia, con giocatori del Club in coppia 
con gli ospiti delle case di riposo di 
tutto il Trentino, il Memorial Bone-
cher-Carneri, giunto alla sua 30^ 
edizione, la festa estiva in Val di Sel-
la in memoria del socio e dirigente  
Adriano Caumo.
Tra i risultati agonistici va ricordata 
l’unica vittoria in Coppa Italia della 
formazione del Trentino in cui milita-
vano Cristian Martinelli e Diego Divi-
na, allora tesserati con il Club Boc-
ciofili Borgo; nonché il titolo italiano 
conquistato da Anna Zen, nata e 
cresciuta boccisticamente a Borgo. 
Tra i soci alcuni hanno ricoperto e ri-
coprono ruoli nel Comitato federale 
Trentino: Alessandro Martinelli (con-
sigliere e delegato all’attività gio-
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 La squadra del Club Bocciofili Borgo in posa davanti alla bacheca con le coppe e i trofei vinti in 
quarant’anni di attività 

Un momento emozionante 
e di riconoscimento di 

quanto realizzato dal 
Club non solo per la 

popolazione locale, ma 
anche per lo sviluppo di 

uno sport che accomuna 
attività sportivo-

agonistica a momenti 
di socializzazione ed 

occupazione del tempo 
libero.

Da un’idea condivisa da 
un’intera popolazione, 

ancora oggi dopo 
quarant’anni è una 

realtà che continua 
ad operare nel mondo 
sportivo e sociale con 

lo stesso spirito e lo 
stesso impegno dei suoi 

fondatori, se pur con altri 
uomini e donne. 

vanile), Gianni Martinelli (delegato 
tesserati e arbitro regionale), Sonia 
Doriguzzi (arbitro provinciale), Gior-
gio Ragucci (educatore di base per 
corsi bocce).
Il 40° di fondazione del club è stato 
festeggiato a maggio con un torneo 
aperto ad 8 squadre trentine (impe-
gnate per un intero mese in partite 
a coppia e terna con girone all’italia-
na), e conclusosi il 2 giugno scorso 
con la vittoria di misura della com-
pagine di Pergine, davanti alle due 
formazioni del C. B. Borgo. Un even-
to chiuso dalla premiazione ufficiale 
alla quale presenziavano tra gli altri il 
Sindaco Fabio Dalledonne, l’Asses-
sore allo sport Luca Bettega, il Con-
sigliere nazionale Gianfranco Papa e 
il Presidente del Comitato Trentino, 
Pietro Perottino. Finale con lo spet-
tacolo del Gruppo Sbandieratori di 
Borgo ed il taglio della torta comme-
morativa.
Oggi esattamente come avveniva 40 
anni orsono.
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Il club è nato ufficialmente nel 2011 
a Caldonazzo con il nome “Laghi 
Rugby Club”. Non avendo un cam-
po a disposizione per allenarci e 
crescere siamo stati costretti a spo-
starci. A Borgo abbiamo incontrato 
un Sindaco in gamba e concreto che 
ci ha sostenuto. Abbiamo parlato di 
sport per i bambini: rappresentiamo 
un’opportunità in più per tutti e cosi 
siamo approdati al campo “alle Val-
li”. Nel marzo del 2014 siamo diven-
tati Black Bears Rugby Club.
Oggi disponiamo di uno spazio no-
stro, con campo e spogliatoio. Ab-
biamo l’opportunità di accogliere i 
nostri giocatori e chiunque voglia 
provare questo splendido sport. 
Il nostro obiettivo è far conoscere la 
filosofia del rugby. Lo facciamo con 
il mini-rugby, le squadre giovanili e 

con gli adulti. Il rugby è davvero uno 
sport per tutti.
Ad oggi, ci sono circa settanta gio-
catori iscritti e regolarmente tessera-
ti alla Federazione (FIR) che gioca-
no in tre squadre; inoltre tantissimi 
piccolini, dalla formazione Under 6 
alla Under 12. 
Il Club non partecipa ancora ad al-
cun campionato ufficiale, ma arrive-
rà il momento anche per questa tap-
pa fondamentale. 
Ringraziamo gli sponsor, l’Ammi-
nistrazione comunale e gli enti del 
territorio che ci sostengono: senza 
di loro tutto risulterebbe molto diffi-
cile. Un grazie ai collaboratori, ma 
soprattutto ai genitori che ci affidano 
i loro figli con fiducia; e ai giocatori 
che sono il presente e saranno il fu-
turo del rugby a casa nostra.

I Black Bears Rugby Club hanno trovato sede e campo alle “Valli”

LO SPORT DEL “TERZO TEMPO”
SBARCA FINALMENTE A BORGO
Una settantina i giocatori tesserati in attesa di poter giocare il primo

campionato regolare. Intanto crescono i baby dell’Under 6 e dell’Under 12
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 “Il rugby è una partita 
a scacchi, giocata in 
velocità”. 
Bubi Farinelli, capitano 
della Nazionale anni ’50

 Foto di gruppo per i Black Bears, la società rugbistica che gioca a Borgo
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In questo numero del notiziario vo-
gliamo portare alla vostra attenzione 
due dei progetti che il Consorzio Bim 
Brenta sta promuovendo in questo 
periodo:
•  il progetto Job@Up, fabbrica di 

idee, con l’obiettivo di stimolare i 
giovani spiriti imprenditoriali e cer-
care di trasformare un’idea in im-
presa.

•   il progetto Acqua Power, che si 
propone di offrire a tutti i Comuni 
del Bim Brenta un’ulteriore oppor-
tunità per sfruttare le potenzialità 
del recupero energetico dalle reti 
degli acquedotti. 

Job@Up é entrato nella sua seconda 
fase.  Dopo un momento di incontro 
e confronto, ora inizia la fase operati-
va per trasformare l’idea in un’azione 
concreta, avviare una attività impren-
ditoriale e trovarne modalità di even-
tuale finanziamento. Tre i momenti 
previsti, a partire dal seminario che 
ha coinvolto i 35 soggetti individuati 
nella prima fase. Un “world cafè” per 
favorire la creazione di reti fra idee, 
valutare il progetto e raccogliere 
prospettive per il futuro. Con l’aiuto 
del facilitatore, ogni proponente ha 
cercato di convincere gli altri parte-
cipanti ad investire nella sua idea. 
Dopo questa prima tappa, il Consor-
zio validerà le idee su cui puntare; il 
percorso continuerà poi per tradurre 
le potenzialità espresse e condivise 
in idee concrete di sviluppo. Si tratta 
del primo start up imprenditoriale a 
cui seguiranno degli incontri perso-

nalizzati con gli ideatori delle ipotesi 
di lavoro scelte. L’obiettivo è indivi-
duare la migliore prospettiva per l’i-
dea, capire se deve essere indiriz-
zata verso un incubatore, un ente 
di categoria, un istituto di credito o 
accompagnata verso l’insediamento 
“in autonomia” con l’aiuto di agevola-
zioni provinciali o nazionali. Il percor-
so si concluderà con la redazione del 
business plan.  
“Acqua Power” ha invece l’obiettivo 
di individuare la potenzialità della 
risorsa idrica all’interno delle reti di 
acquedotti comunali, creare le con-
dizioni tecnico-amministrative per 
realizzare gli interventi, rendere ef-
ficiente ed adeguare il sistema esi-
stente. Con un bando di gara il Con-
sorzio ha affidato a dei professionisti 
lo studio per realizzare, dove esiste il 
potenziale sostenibile, degli impian-
ti pico-idroelettrici (da 0,5 a 10 kW) 
con impatto ambientale nullo, diretta-
mente sulla rete acquedottistica esi-
stente, senza eseguire opere edili e 
rispettando i regimi di portata dell’ac-
quedotto. L’incarico è stato affidato 
alla New Engineering, all’ingegner 
Nicola Fruet e allo studio Eta proget-
tazione. Nei prossimi mesi tutte le 
amministrazioni comunali del territo-
rio verranno contattate per iniziare a 
raccogliere dati, misure ed effettuare 
analisi: l’obiettivo è quello di dare ai 
Comuni gli strumenti tecnici e ammi-
nistrativi per poter realizzare impianti 
pico-idroelettrici sulla rete acquedot-
tistica già esistente.

Focus sui giovani imprenditori e sulle potenzialità delle reti degli acquedotti

JOB@UP E ACQUA POWER, DUE
PROGETTI FIRMATI B.I.M. BRENTA 
Un’incubatrice per trasformare idee in imprese e gli strumenti da dare 

ai Comuni per realizzare impianti idroelettrici a basso impatto ambientale

 La sede del B.I.M. Brenta a Borgo 

UTILITÀ
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UTILITÀ

Numeri utili
Comune di Borgo Valsugana
 centralino ............................................................................0461 758700
 fax ......................................................................................0461 758787
 comune@comune.borgo-valsugana.tn.it
 www.comune.borgo-valsugana.tn.it
 Cantiere comunale ..............................................................0461 754199
 Biblioteca comunale ............................................................0461 754052

Comunità Valsugana e Tesino - centralino ...........................................0461 755555
 fax ......................................................................................0461 755592
 www.comunitavalsuganaetesino.it
 Rifiuti solidi urbani (numero verde - informazioni) ...................... 800 703328
 Centro aperto minori ...........................................................0461 753885
 Ludoteca ............................................................................0461 751196

Polizia locale centralino ..........................................................................0461 757312
 fax ......................................................................................0461 756820
 Qualora non fosse presente personale in Comando, risponderà
 direttamente l’operatore in strada con deviazione di chiamata
 polizialocale@comunitavalsuganaetesino.it

PAT  centralino (uffici di Borgo Valsugana, via Temanza) ................0461 755811
 Servizio gestione strade ......................................................0461 755800
 Agenzia del lavoro ...............................................................0461 753227
 Ufficio del Catasto ...............................................................0461 753059
 Ufficio del Libro fondiario .....................................................0461 753017
 Ufficio distrettuale forestale..................................................0461 755802
 Stazione forestale ...............................................................0461 755806
 Sportello per l’informazione .................................................0461 755546

Azienda Provinciale per i servizi sanitari
 Emergenza sanitaria - Guardia medica notturna e festiva .......................118 
 Pronto Soccorso .................................................................0461 755214
 Presidio ospedaliero San Lorenzo ........................................0461 755111
 Consultorio familiare ............................................................0461 753222
 Servizio tossicodipendenze ..................................................0461 753856
 Servizio veterinario ..............................................................0461 757112
 Servizio igiene pubblica .......................................................0461 755267
 Alcolisti Anonimi Trentini .......................................................0461 752609
 A.P.S.P. (Casa di Riposo) ......................................................0461 754123

Numero Unico Emergenze (da cellulare di nuova generazione) ........................................112
Ufficio Postale  ..............................................................................................0461 758911
Azienda di promozione turistica - Ufficio IAT di Borgo ......................................0461 727740
INPS Azienda di produzione - Borgo ...............................................................0461 758311
Agenzie delle Entrate  ....................................................................................0461 410511
(dp.trento.utborgovalsugana@agenziaentrate.it) .......................................Fax 0650 763285
Ufficio Giudice di Pace ...................................................................................0461 754788
Difensore civico ...............................................................................................800 851026
Centro polisportivo comunale ........................................................................0461 753836
Ass. Pluto - Assistenza per la gestione animali di affezione
Referente Giorgio Nicoli ...........................................................................340 5701193/92

S E R V I Z I O

Lunedì 8.30-12.30
 15.00-17.30
Martedì  8.30-12.30
Mercoledì  8.30-12.30
Giovedì  8.30-12.30
 15.00-17.30
Venerdì  8.30-12.30

Orario di apertura al
pubblico degli
uffici municipali

Polizia locale
Sportello di Borgo
Piazza Degasperi n, 19

- da lunedì a venerdì
08.30-12.30
- martedì e giovedì
08.30-12.30 e 14.00-18.00

Custode forestale
Marcello Trentin
Lunedì: 17.00-18.00
presso la sala assessori
(stanza nr. 13 - 1°piano)
cell. 347.0892523

Matteo Sartori
Lunedì: 17.30-18.00
presso il Municipio di 
Castelnuovo
cell. 347.0892521

www.comune.borgo-
valsugana.tn.it

 Un dettaglio del presepe “ingab-
biato” all’ingresso della Chiesa arci-
pretale di Borgo 
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Numeri utili
UTILITÀ

S E R V I Z I O

Lunedì 10.00 - 12.00
 14.30 - 18.30
 20.00 - 22.00

Martedì  10.00 - 12.00
 14.30 - 18.30

Mercoledì  9.00 - 12.00
 14.30 - 18.30

Giovedì  10.00 - 12.00
 14.30 - 18.30
 20.00 - 22.00

Venerdì  10.00 - 12.00
 14.30 - 18.30

Sabato 9.00 - 12.00

Orario di apertura
invernale della
Biblioteca

Lunedì  8.00 - 12.00
Mercoledì  14.30 - 18.30
Giovedì  14.30 - 18.30
Venerdì  14.00 - 18.00
Sabato  8.00 - 12.00
 14.00 - 18.00

Orario di apertura
Centro di Raccolta CRZ
Borgo Valsugana
via Puisle

Stampando questo opuscolo su carta riciclata abbiamo risparmiato:

www.salvarisorse.it

Farmacie  Alla Valle .............................................................................0461 753177
 Centrale ..............................................................................0461 753065

Carabinieri  Pronto intervento .................................................................................112
 Comando Compagnia ..........................................................0461 781600

Vigili del Fuoco .........................................................................................................115
  ..........................................................................................0461 753015

Soccorso Alpino  ......................................................................................348 8605048

Guardia di Finanza ....................................................................................0461 753028

Dolomiti Reti S.p.A. ...................................................................................0461 362222
 fax ......................................................................................0461 362236
 e-mail ............................................................................ info@dolomitireti.it
 Informazioni commerciali (numero verde) ................................ 800 990078
 Segnalazione guasti energia elettrica (numero verde) .............. 800 989888
 Segnalazione guasti gas (numero verde) ................................. 800 289426
 Segnalazione guasti acqua (numero verde) ............................. 800 969898

Istituti e scuole
 Istituto di Istruzione “Alcide Degasperi” .................................0461 753647
 ENAIP Centro di Formazione Professionale ...........................0461 753037
 Istituto Comprensivo (Scuole elementari e medie) .................0461 753179
 Scuola materna “Romani” ....................................................0461 754771
 Asilo Nido “Arcobaleno” .......................................................0461 753283
 SIM - Civica Scuola Musicale ................................................0461 752109

Bocciodromo comunale .................................................................0461 752775
Stazione intermodale .....................................................................0461 754049
Spazio giovani TOTEM ...................................................................0461 752948
Parrocchia Natività di Maria ..........................................................0461 753133
Convento San Francesco ...............................................................0461 753108

Fabio Dalledonne, Sindaco
urbanistica, edilizia privata, sanità,
protezione civile, polizia locale, 
ambiente, centro storico
Riceve il mercoledì dalle 16 alle 18 su appuntamento 
da fissare presso il servizio segreteria, 
stanza nr. 5 - tel. 0461 758708

Enrico Galvan, Vice Sindaco
attività culturali, turismo, commercio,
industria e artigianato,lavori pubblici,
energie rinnovabili 
Riceve il martedì dalle 9 alle 11 su appuntamento 
da fissare presso il servizio segreteria, 
stanza nr. 5 - tel. 0461 758708

Rinaldo Stroppa, Assessore
manutenzione del patrimonio comunale, cantiere
comunale, viabilità, foreste, personale
Riceve su appuntamento da fissare
presso il servizio segreteria, 
stanza nr. 5 - tel. 0461 758708

Mariaelena Segnana, Assessore
pari opportunità, politiche sociali,
politiche del lavoro, istruzione 
e formazione professionale, 
rapporti con i cittadini e comunicazione
Riceve il martedì e il giovedì su appuntamento 
da fissare presso il servizio segreteria, 
stanza nr. 5 - tel. 0461 758708

Luca Bettega, Assessore
Bilancio,sport, agricoltura, politiche giovanili
Riceve solo su appuntamento 
da fissare presso il servizio segreteria, 
stanza nr. 5 - tel. 0461 758708

Orario di ricevimento di Sindaco e Assessori

rifiuti   -520 Kg legno   -845 Kgelettricità   -1.277 Kwacqua - 13.569 litrigas serra   -56 Kgtrasporti   -563  km

www.borgoeventi.info



      
     

      
    

   

         
      

     

 
 

 

 
 

 
 

 

   
       

venerdì 12 e sabato 13
febbraio 2016
ore 20.45

TEATRO DEL CENTRO SCOLASTICO DI BORGO
Miscele d’Aria - PAT - Fondazione 
Museo Storico del Trentino

L’ANGELO 
DEL SOLDATO
opera–evento - musicale - 
multimediale - sensoriale 
di Carlo Casillo & Mariano de Tassis
regia, video e luci Mariano de Tassis
arrangiamenti musicali, direzione musicale
Carlo Casillo con: Valerio Bazzanella
voce, piano; Lisa Bergamo voce; Corrado
Bungaro cori, nichel arpa, violino; Carlo
Casillo chitarra, armonica, mandolino,
computer Mariano de Tassis attore,
percussioni; Giacomo Plotegher ingegnere
del suono, Antonio De Cia elaborazioni 3D

venerdì
1 gennaio 2016
ore 17.00

TEATRO DEL CENTRO SCOLASTICO DI BORGO

CONCERTO 
DI CAPODANNO
Salonorchester Labirinti Armonici 

AUF DEN WELLEN 
DER DONAU - SULLE
ONDE DEL DANUBIO
musiche: J. Strauss, F. Lehar, 
C.M. Ziehrer, F. von Suppe, I. Ivanovici
Andrea Ferroni violino principale
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spettacolo per un massimo di 100 posti 
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BORGO VALSUGANA
TEATRO DI OLLE

PROSSIMI SPETTACOLI 

I Burattini di Daniele Cortesi 

IL MANTELLO FATATO  
ovvero GIOPPINO NELL’ANTRO
DELL’ORCO
di e con Daniele Cortesi

sabato
30

gennaio 
2016

ore 16.30
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PROSA | DANZA

BORGO VALSUGANA

SISTEMA CULTURALE 
VALSUGANA ORIENTALE
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PROSSIMI SPETTACOLI PRESSO IL TEATRO 
DEL CENTRO SCOLASTICO DI BORGO 
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TEATRO DEL CENTRO SCOLASTICO DI BORGO
Compagnia Naturalis Labor - Flamenco
Lunares

CINCO MIRADAS
coreografie Carmen Meloni
danzano Carmen Meloni,
Michela Mancini, Raffaella Martella,
Ornella Ottaviani ed Ester Bucci
musiche dal vivo eseguite da 
Mattia Rauco - chitarra, Monica Tenev -
violino, Gabriele Gagliarini - cajon,
Jose Luis Salguero Andujar - voce
luci Luca Diodato

   

 

  
 

 

       

sabato
5 marzo 2016
ore 20.45

TEATRO DEL CENTRO SCOLASTICO DI BORGO
Associazione Culturale Pantakin

ARLECCHINO,
ARIANNA
E IL MINOTAURO
con Michele Casarin, Davide Dolores
/ Matteo Fresch, Marianna Fernetich,
Manuela Massimi, Emanuele
Pasqualini, Pierdomenico Simone
regia e drammaturgia di Michele
Modesto Casarin
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TEATRO DANZA
giovedì 25 febbraio 2016  
ore 20.45

Spettacolo di danza
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I Burattini di Luciano Gottardi

FIABE E LEGGENDE
DELLE DOLOMITI
di e con Luciano Gottardi

sabato
13

febbraio 
2016

ore 16.30

Centro Teatrale Corniani

LINO IL TOPOLINO
CORAGGIOSO
di e con Maurizio Corniani

sabato
27

febbraio 
2016

ore 16.30
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